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E D I T O R I A L  
Comienza una nueva etapa de LLOIXA; este es el primer número de su segundo año de 

existencia. En esta ocasión queremos dedicar esta sección a uno de los hechos más 
importantes para nuestro pueblo en los Últimos años: La construcción del nuevo Ayunta- 
miento. Sabemos (que no nos venga el purista de turno) que quizá lo que aquí se expone 
no encuadre técnica y totalmente en el género editorialista, pero la importancia del tema 
así nos lo ha hecho becidir. 

DE DIBUJO Y 
PINTURA 
POPULAR Hace largo tiempo que estamos oyendo aquí y allá que «el Ayuntamiento se va a 

destruir)) con gran serie de dimes y diretes que ello produce como «¿dónde va a ensayar la 
banda de música?)) «¿dónde va a ir el Juzgado?)). Todo ello quedó solucionado provisio- 
nalmente como Vds. ya saben, y no cabe duda que solución definitiva también se le dará. 
Por fin la Casa Consistorial, ese edificio al que a pesar de viejo todos teníamos cariño, ha 
sido derribado. Todo lo antiguo da algo de nostalgia cuando desaparece, pero esta queda 
desvanecida al sustituirse por otra cosa mejor, y no cabe duda de que lo va a ser, aunque 
siempre quedará en el recuerdo, pero de esa manera que se recuerdan las cosas a las que 
se ha querido y que han sido superadas por otras que han ocupado su mismo lugar. Y 
todo ello en beneficio de la comunidad en que nos ha tocado vivir. 

La A.C. LLOIXA dentro de sus activida- 
des culturales convoca un concurso de 
dibujo y pintura popular al aire libre con 
arreglo a las siguientes bases: 

1 .O-Edad: 10 a 18 años y libre fuera de 
concurso. 

2.0-Motivo: Iglesia Parroquial. 
3.'- Lugar: Plaza de España. 
4.O- Horario: 10 a 12 de la mañana. 
5.O- Día: 12 septiembre 1982. 

Esto es lo que ocurrirá con la antigua Casa Consistorial dado que la nueva la superará 
con mucho si se cumple todo cuanto en los planos hemos podido observar. A l  parecer 
constará de planta baja y tres pisos. En la primera de ellas figura un hall público, un 
despacho para el alcalde con mesa de juntas, otro para el secretario e interventor 
respectivamente, un despacho para los concejales (no uno para cada uno), archivo y 
oficina para los restantes funcionarios administrativos. En la segunda de las plantas 
contaremos con otro hall público, un salón de sesiones, dos despachos más para las 
concejalías y otro dedicado a Urbanismo y archivos. La tercera de las plantas irá diáfana y 
polivalente, donde es muy posible y loable vaya ubicada la actual Pinacoteca municipal. 
En la planta baja hay espacios destinados para vestíbulo, retén, 2 celdas, un almacén y 
una sala de usos múltiples. Preguntado sobre esta sala nos informan que aún no está 
claramente determinado su destino, si bien en opinión del secretario del Ayuntamiento, a 
quien tuvimos la ocasión de interrogar, la citada sala debe ser destinada a servicios como 
oficina de Información, Registro General, Rentas y Exacciones y Recaudación Municipal, 
pero según parece ésta es de momento una de las soluciones posibles ya que varios 
representantes del Ayuntamiento nos han informado que no hay nada fijo todavía y que lo 
único aprobado en Pleno han sido los repetidos planos en sí (usos múltiples) y que podrán 
ser modificados según las necesidades del momento. Aún queda esperanza de que 
nuestra banda tenga un sitio en su lugar tradicional de siempre (como nos dijo Francisco 
Alberola, concejal de los años 30 y cuya entrevista figura en la última página) lo cual sería 
del agrado del pueblo ya que así nos lo hacen saber los comentarios que llegan a esta 
redacción. 

6.O Los concursantes deberan ir provis- 
tos del material necesario, siendo la 
modalidad libre (carbón, óleo, 
acuarela, etc. 1. 

7. Las inscripciones se realizarán en la 
misma plaza de España desde una 
hora antes del comienzo del con- 
curso. 

8.O Una vez finalizado el plazo se reco- 
gerán los trabajos y serán expues- 
tos en el Aula de Cultura. 

9.O En los trabajos deberan constar en 
el dorso nombre, edad, dirección. 

10. Los premios se otorgarán por vota- 
ción popular de los asistentes a la 
exposición que permanecerá abier- 
ta hasta el día 16 de septiembre 
1982. 

11." Los premios se harán públicos el 
mismo día 16 y serán entregados el 
día 19 a las 12 horas en la sede de 
esta Asociación. 

12. Se establecerán diversas catego- 
rías según edades. 

EL G.C.D. SAN JUAN, 
Campeón de la Copa San Pedro 

IMPORTANTE 
La A. C. Lloixa convoca a todos los 

jóvenes de San Juan a colaborar en la 
redacción del Boletín. Si tienes 13 o más 
años y quieres participar y conocer las 
claves del Boletín ven a vernos cualquier 
martes a partir de las 8,30 de la tarde. Te 
esperamos, y te enseñaremos los «tru- 
quisb, cómo funcionamos y te daremos 
trabajo-entretenimiento y te enseñaremos 
cuanto desees aprender en lo relacionado 
can el Boletín, redacción, etc.. 



V I D A  M U N I C I P A L  
Arturo Molla Nicora y Antonio Navarro Guardiola, 

tomaron posesión oficial de sus cargos de Secretario 
e Interventor del Ayuntamiento 

Fechas pasadas tuvo lugar en la sede 
provisional del Ayuntamiento la toma de 
posesión oficial de los nuevos cargos de 
secretario e interventor de Cuentas del 
mismo, D. Arturo Molla Nicorn y D. An- 
tonio Navarro Guardiola respectivamente. 

Ambos intervinientes juraron dichos 
cargos ante la Constitución y con acata- 
ción a la misma, procediéndose a conti- 
nuación a la lectura de las cartas de cese 
en los ayuntamientos de Pego y Santa 
Pola donde anteriormente habían presta- 
do sus servicios los nuevos funcionarios 
municipales, y en las que sb agradecían 
cuanto por los mismos habían hecho. Tras 
este acto y la felicitación de los conceja- 
les, el alcalde de la localidad dirigió unas 
palabras deseándoles tantos éxitos como 
los que han obtenido hasta el momento. 

A la finalización del parlamento los asis- 
tenres se dirigieron a uno de los restauran- 
tes de la localidad donde realizaron un 
almuerzo-comida como celebración de lo 
acontecido. 

La última reunión de la comisión Per- 
manente Municipal celebrada antes de la 
salida de este Boletín, y celebrada en las 
provisionales oficinas municipales de la 
((Rambla)) se dedicó a la concesión de li- 
cencia municipal de obras para viviendas 
unifamiliares, permisos y asuntos de trá- 
mite. 

YO COBRO, 
TU COBRAS, 

¿ EL COBRA? 
Hace un año en una entrevista realizada 

a nuestro alcalde, éste dijo a uno de nues- 
tros redactores, ante la pregunta del mis- 
mo que los municipales cobraban sus 
sueldos actualizados y que los atrasos 
pendientes se había dado orden de cobro. 
Según ha podido saber LLOIXA, estos 
atrasos no han sido satisfechos en su tota- 
lidad, así como no han sido satisfechas 
todas las horas extraordinarias que nues- 
tros agentes tienen realizadas. Se alega 
que dichas cantidades han de ser reteni- 
das porque en tal fecha no se les practicó 
retención del IRPF, siendo así que esa 
posible ((negligencia o despiste)) no debe 
afectar, años atrás, al cobro de unos sala- 
rios que deben tener el carácter de ((sagra- 
dos)). 

Igualmente ha podido saber este Bole- 
tín que existe descontento por parte de 
algunos municipales por tal motivo, si 
bien no se atreven a plantearlo pública- 
mente debido a la falta de solidaridad de 
algunos de ellos y por algún ligero miedo 
existente. Creemos debería darse una so- 
lución al respecto pues no es nada desea- 
ble para el pueblo ni para el Ayuntamiento 
como representante, que los guardias tra- 

RECOGIDA DE BASURA 
DOMICILIARIA 

El pasado mes de julio se varió el día de 
recogida de basura, pasando a recogerse 
los sábados para librar los domingos. Pa- 
rece ser que el que hasta la fecha lo solía 
hacer no quiso admitir una nueva prórroga 
de su contrato y nos hizo el favor de bus- 
car un conocido para que la hiciera hasta 
que se llegara a algún acuerdo. 

Creemos que es una medida que nos 
puede perjudicar en lo que respecta a re- 
cogida, pues lo que se quede en el suelo la 
noche del sábado ya no se recogerá hasta 
el lunes por la mañana, con el consiguien- 
te mal olor, suciedad y mala imagen que 
ello conlleva. 

Otra cosa a destacar es el poco caso 
que suelen hacer los vecinos pues a pesar 
de los carteles que se les ha puesto, algu- 
nos no se auieren dar Dor enterados con 
tal de quitakse la basura de su casa. 

Ciclos GOMEZ 
EXPOSlClON Y SERVICIOS 

Mosén Pedro Mena, 19 
Teléfono 65 33 87 

( SAN JUAN DE ALICANTE 

bajen a desagusto y pensando que no se 
les cumple con lo imprescindible !al me- 
nos con eso! y si por otro lado no fuera así 
se aclarara de una vez la situación ya que 
temas viejos y sin aclarar sólo pueden 
traer problemas o enemistades. 

También y referente a limpieza hemos 
de decir que la gente no sue!e utilizar las 
pocas papeleras que tenemos y sólo basta 
darse una vuelta por nuestras calles antes 
de que las barran y no es la primera vez 
que lo decimos y lo volveremos a hacer; 
procuremos no tirar nada al suelo y si 
vemos que alguien lo hace no tengamos 
duda en llamarle la atención. 

También se suele dar el caso de que los 
barrenderos algunos días se destinan a 
otros menesteres y como es lógico el pue- 
blo se queda sin limpiar aparte de que lo 
suelen hacer en unos carros a todas lu- 
ces anticaudos y en los que cabe mucho 
dada la suciedad de nuestras calles te- 
niéndose que dejar algunas cosas por falta 
de tiempo. 

Recreativos 

JAVI DAVI 
Salvador Montesinos, 19 

SAN JUAN 

Grupo Asegurador 
CATALANA OCCIDENTE 

JOSE MARlA Y PEDRO 
en Talleres Roberto, de San Juan 

Telbfono 65.38.32 
Particulares: 65.33.49 y 25.3.82 



PEDRO GRAS NAVARRO, 
Concejal de Obras y Alumbrado 

Otro mes más de nuestra dilatada vida y 
ya tiene otra vez en sus manos este bole- 
tín que quiere ponerle al corriente de lo 
que pasa en nuestro pueblo. Hoy traemos 
a nuestras páginas a otro concejal a Pedro 
Gras Navarro, a quien sin más preámbulos 
lanzamos la primera pregunta: 

Sefíor Gras cuéntenos qué anteceden- 
tes politicos tenla y por qué se presentó. 

R.-Yo no tengo ningún antecedente 
político y me presenté porque todos nos- 
otros formábamos un grup? de amigos 
cuyo interés era el de colaborar en todo lo 

Excluyendo la 
capital, San Juan 
la mayor densidad 
de población 
comarcal 

El equipo redactor del Plan General 
Municipal de Ordenación Urbana ya ha 
entregado al Ayuntamiento la primera par- 
te del estudio que para el citado Plan es- 
tán realizando, cubriendo así el .primero de 
los períodos de tiempo en que se divide el 
mismo. 

De esta primera parte, dedicada a lo 
que es San Juan en sus distintos aspectos 
actuales, hemos entresacado como uno 
de los más curiosos el de la densidad de 
habitantes por Km. cuadrado en esta villa. 

San Juan con 923,4 habitantes por Km. 
cuadrado es el pueblo con mayor densi- 
dad de población de la comarca Única- 
mente superado por la capital Alicante 
con 1.097,7 hablKm.2 y seguido por San 
Vicente del Raspeig con más de 400. 
Campello y Muchamiel rondan los 
1001150 hablKm.2. La diferencia de den- 
sidad entre estos municipios y la del nues- 
tro es debido a la existente entre la gran 
amplitud de los términos municipales de 
aquellos y las reducidas medidas del nues- 
tro que según hemos podido constatar es 
sólo de 9,6 Km. cuadrados. 

El citado estudio consta de muchos más 
puntos interesantes y curiosos. Mediante 
la lectura del mismo se puede apreciar, 
entre otras cosas, que el sector de la cons- 
trucción ocupa el 42,46 % de las indus- 
trias de San Juan dando trabajo al 60 % 
de la mano de obra en el sector, siendo los 
talleres y los servicios de hostelería los 
principales en el sector terciario. 

Este primer tomo está compuesto de 
dos partes, la primera de las cuales es una 
memoria dedicada al análisis del territorio, 
de la sociedad local, medio urbano así 
como afecciones y estructura del mismo; 
la segunda de ellas está dedicada a los 
distintos planos y esquemas de lo anter- 
rior. 

MERCEDES PEREZ RUZAFA 

del pueblo sin pensar en dónde se iba a 
llegar. Nunca me he arrepentido de haber- 
me presentado porque sólo me guió el 
interés de servir al pueblo. 

P. -¿Cuáles son las funciones y las rea- 
lizaciones de su concejalía? 

R. -Me encargo de revisar todas las 
obras, deficiencias e irregularidades que 
se pueden ver en el pueblo, además reviso 
los permisos de obras y subsano las pegas 
de luz; para ello doy cuenta de la avería y 
el encargado municipal lo intenta subsa- 
nar lo antes posible. 

Tenemos en proyecto realizar el bordillo 
y alumbrado de la carretera que va a San- 
ta Faz, el alumbrado de la prolongación de 
Capitán Meca y ver de arreglar de una vez 
el alumbrado de la calle Campoamor hasta 
el final pues hace un año que está todo 
arreglado y no tiene luz y desconozco las 
causas de tal apagón. 

En cuanto a lo que se ha realizado des- 
de mi concejalía cabe destacar la remode- 
lación de la Plaza de la Cruz y plaza del 
Caudillo; las obras del local de la tercera 
edad que creo se inaugurarán en breve, 
las baldosas de la prolongación de Capitán 
Meca y carretera del Polideportivo, cole- 
gios y el alumbrado de la avenida de Mu- 
chamiel. 
P.-¿Al pueblo le gustaría saber por qué 
no se terminaron las ' aceras de Cervantes 
y San Antonio con el peligro que lleva 
tener que cruzar estas calles al terminar la 
acera en las fincas el Reloj y el Troset? 

R. -El problema del Reloj y el Troset lo 
gestionaba el alcalde directamente y yo no 
sé cómo va la cosa; sé que al principio se 
tomó interés e incluso se habló de poner 
unas farolas dentro de las fincas para que 
diera luz suficiente pero estas cosas si se 
abandonan, luego no se terminan. 

En la finca Manzaneta pasó algo pareci- 
do y a causa de un accidente que tiró el 
muro se pararon las obras y se intentó 
retranquearla para suprimir algo de curva. 

P. -¿Qué grado de independencia tiene 
como concejal? 

R. -Tengo total independencia, pero 
por lo general cuento con el alcalde por- 
que creo que es la persona que lo lleva 
todo y debe saberlo todo. Si hay algún 
problema de dinero es él el que debe deci- 
dir. Cuando son pequeñas las averías lo 
hago por mi cuenta y luego se lo digo. 

P. -¿Qué le parece la actual política 
municipal? 

R. -Me parece que va todo muy bien; 
hay mucho compañerismo y yo personal- 
mente me llevo muy bien con todos. 

Se trabaja bien y se intenta solucionar 
las cosas, aunque hay veces que yo mis- 
mo veo las cosas de diferente manera a 
como lo ve mi partido y votaría al contra- 
rio, pues ya he dicho que no soy político y 
quiero servir al pueblo, pero la disciplina 
de voto obliga. Yo creo que si se olvidara 
la política se trabajaría mucho mejor y ca- 
da uno podría votar según su conciencia, 
incluso en contra de su partido. 

P. -¿Le han obligado alguna vez a vo- 
tar sin consultarle sobre el tema? 

R. -Nunca me han obligado a acatar la 
disciplina de voto sin previa información 

pues solemos tener algCin contacto pre- 
vio. 

P. -rRe&rcute la crisis de UCD en el 
combortamiento de los concejales de den- 
trd del Ayuntamiento? 

R. - No porque ni lo hemos comentado 
entre nosotros. Yo no estoy dentro de nin- 
guna línea ideológica y siempre estaré en 
el centro centro. 

P.-¿De qué presupuesto dispone su 
concejalía? 

R. - En estos momentos no lo sé pero 
en el anterior pleno de aprobó el presu- 
puesto de obras e inversiones que sube a 
unos 63 millones, detalle que se puede ver 
en el LLOIXA número 11. 

En cuanto a gastos de obras sin especi- 
ficar el presupuesto oscila sobre los dos 
millones y es para arreglo de cosas meno- 
res. 

P.-¿El otro día nos enteramos que el 
IRYDA y la Caja de ahorros de Alicante y 
Murcia dieron un millón de pesetas para 
alumbrado, pavimentación y urbanización 
de San Juan, sabe para qué obras irá este 
dinero? 

R. - No sé nada de nada, pero si es para 
estas cosas creo que deben ser para las 
obras de la carretera de Santa Faz. 

P. -¿Apoyaron todos los grupos políti- 
cos el presupuesto de obras? 

R. -Sí, se aprobó por unanimidad. 
P. -¿Cree que hay problemas de alum- 

brado en nuestro pueblo? 
R.-Creo que sí que hay algo pero no 

tanto como dice la gente, pues todos se 
quejan de vicio. Las quejas que son funda- 
das se intenta arreglar lo antes posible. 

Por ejemplo un sector que hay muchas 
quejas es el de Dr. Fleming y Salvador 
Montesinos y creo que tienen razón e in- 
tentaré arreglarlo para que no sea boca de 
lobo sobre todo en invierno. 

P.-¿Cuándo se dejarán de hacer los 
famosos rebacheos de la Rambla y se 
arregla de una vez? 

R. -Es una obra muy cara y que requie- 
re un estudio. Si se asfalta, el bordillo se 
queda bajo y lo que hay que hacer es arre- 
glarla toda, aceras y calzada. Para ello lo 
que habrá que hacer es realizarla a través 
de contribuciones especiales. 

Otra obra que me gustaría realizar antes 
de irme sería la de un parque y para ello 
hemos tenido contactos con la Residencia 
de Médicos, pero por el momento no hay 
nada seguro. 

P. -¿Proyectos que tiene en mente pa- 
ra realizar? 

R.-Aparte de las obras del nuevo 
Ayuntamiento que se están realizando y 
las enumeradas anteriormente me gusta- 
ría realizar la de la Pambla y el local de la 
juventud. 

P.-¿En el presupuesto de 1981 se 
aprobó una partida de 1.200.000 pesetas 



para el acondicionamiento del local de la 
juventud, pero no se ha realizado y dónde 
está el dinero? 

R. -No sé por qué no se ha realizado 
este proyecto y en cuanto al dinero me 
imagino que estará depositado y no se lo 
habrán gastado en otras cosas. 

P. -¿Tiene muchos medios de recaudar 
dinero por licencia de obras? 

R. - Para empezar cada obra es necesa- 
rio pedir permiso y si no se hace asl, al no 
tener cejador, el cabo de la,policía munici- 
pal, que cobra por ello, es el que se encar- 
ga de vigilar estas obras ilegales para que 
paguen. 

Hay muchas denuncias verbales y yo 
me siento obligado a tomar cartas en el 
asunto, pero así y todo hay muchas que 
se escapan de pagar. También hemos te- 
nido casos de suspekder obras e incluso 
tirar alguna de ellas por no pedir permiso 
ni cumplir las normativa vigente. 

P. -¿Se volvería a presentar en las pró- 
ximas elecciones? 

R. - No quiero contestar a esta pregun- 
ta y me la reservo y sólo diré que el cargo 
de concejal da pérdida de tiempo y dinero, 
aparte de dolor de cabeza; en compensa- 
ción a ello tienes la satiqfacción de trabajar 
por el poeblo. 

P. -¿Una pregunta que solemos hacer 
a todos nuestros interlocutores? ¿Qué le 
falta a San Juan? 

R. - Lo principal es trabajo porque hay 
mucho paro. Otro tema importante es la 
circunvalación, un casino, parques y algu- 
na discoteca para la juventud que hoy por 
hoy no tiene nada. 

P.-¿Y ya por último tiene alguna cosa 
que añadir a lo dicho? 

R. -Que se arreglen todas las cosas del 
pueblo y que estemos todos contentos y 
en armonía. 

Y sin nada más por nuestra parte le 
dimos las gracias por su grata acogida a 
pesar de haberle interrumpido la siesta de 
una tarde muy calurosa del mes de julio. 

José Angel Baeza 

Anteproyecto de lo que será el nuevo Ayuntamiento 

EL NUEVO AYUNTAMIENTO 
Las obras del nuevo Ayuntamiento ya 

han empezado con un pequeño retraso 
debido a que nadie pensó en la Hidroe- 
léctrica. Para quitar su vieja instalación 
pasó una factura de unas 170.000 pesetas 
y mientras se ponían de acuerdo en reba- 
jar la cantidad, ha pasado cerca de dos 
semanas. Parece ser que la cantidad que 
quería cobrar Hidroeléctrica quedó rebaja- 
da a unas 30.000 pesetas. 

Para la adjudicación de las obras se pre- 
sentaron tres empresas al concurso-su- 
basta y la cantidad era de 23.213.642 pe- 
setas a la baja haciendo las tres empresas 
sus presupuestos que fueron éstos: 

CLEOP . . . . . . . . . . . . . . 22,106.351 
Procomosa . . . . . . . . . . . 19.842.470 
Luis Ramos . . . . . . . . . . 20.892.278 
Con estos datos en las manos podemos 

ver que entre la empresa que se quedó la 

Avda. José Antonio, 27 Teléf. 65.5 7.64 SAN JUAN (Alicante) 
-- 

APARTAMENTO cerca del mar. Bonitas vistas, 2 dormitorios, 
1 bafio, comedor-salón, cocina, terraza, parking, jardín. Amuebla- 
do. 2.000. 000 ptas. 

PISOS en construcción, 2 y 3 dormitorios. Entrada 200.000 pesetas. 
Mensualidades desde 20.000 ptas. 

CHALET E N  FINCA EDUARDO. Jardín, piscina con de- 
puradora, 3 dormitorios, 2 bafios, gran salón con chimenea. 

8.000.000 ptas. 
APARTAMENTO en Avda. Costa Blanca. 2 dormitorios, 1 ba- 

fío, 1 aseo, parking, gran terraza, bonitas vistas. 
2.800.000 ptas. 

800.000 ptas. entrada; resto hasta 4 anos. 

PARCELA 5.000 m.2, agua, Iuz y cales asfaltadas. 
3. m. 000 ptas. contado 

Avda. José Antonio, 27 SAN JUAN Teléfono 65.57.64 

i INFORMESE! 

contrata y la de San Juan había una dife- 
rencia de un millón cincuenta mil pesetas, 
que mirado fríamente parece mucho pero 
que se tenia que haber buscado una 
fórmula para que el Ayuntamiento como 
último recurso hubiera contratado a la em- 
presa de San Juan. 

Puestos al habla con el contratista Luis 
Ramos nos manifestó que para él todas 
las cosas se habían hecho legalmente, pe- 
ro que su ilusión hubiera sido hacer el 
Ayuntamiento con todo el personal de 
San Juan e incluso el material quedando 
la mayoría de los beneficios en el pueblo. 

La empresa que se ha quedado el con- 
trato no tiene pensado en un principio 
poner personal de San Juan pues dicen 
que ya tienen desde hace mucho tiempo 
sus distribuidores y personal fijo. 

J. A. Baeza 

La Ofrenda de 
FZO& al Cristo, 
sin variaciones 

Fechas pasadas recibimos en nuestra 
redacción la visita del Presidente y Dele- 
gado de información de la Comisión de 
Fiestas, solicitándonos hiciésemos de me- 
dio para que el pueblo se entere de uno de 
sus problemas. Según nos informan pre- 
tendían que este año la Ofrenda se realiza- 
se al aire libre, en la fachada de la Iglesia, 
de manera que el acto fuese más lucido, 
vistoso y apreciado por mayor número de 
personas, tanto vecinos como transeún- 
tes, y al igual que hacen otros muchos 
pueblos y capitales como San Vicente, 
Alicante, Valencia. 

Participaron su idea a los sacerdotes de 
la parroquia quienes no crearon ningún 
tipo de problema (y esto hay que resaltar- 
lo) y que les significaron que eso tenlan 
que consultarlo para decidir la Junta Pas- 
toral, y aquí nació el uhandicap~, ya que 
éstos y la cofradia del Cristo se opusieron 
en rotundo. Igualmente nos informan que 
ellos han hecho todo lo posible para con- 
seguir que la ofrenda sea un acto m8s 
popular sin perder su religiosidad, y que si 
no pueden hacerlo no es pol culpa suya. 



La crisis empresarial en San Juan 
En estos momentos de crisis mundial, 

San Juan no podia ser menos que el resto 
de Espaila y poco a poco podemos ir com- 
probando cómo nuestro vecino, el amigo 
e incluso nosotros mismos vamos a en- 
grosar una larga lista de gente que no 
tiene trabajo, se ha quedado en la calle o 
simplemente no lo puede encontrar. 

Mi  intención al hacer este artículo no es 
otro que el plasmar una realidad que día a 
día vamos viendo en la calle y no se le 
puede encontrar solución, o no se le quie- 
re pues en parte se podía hacer algo y es 
no conceder licencia de apertura a aque- 
llas empresas que no absorban mano de 
obra de San Juan o alguna solución simi- 
lar, y debemos plantea'inoslo pues vamos 
creciendo en empresas pero luego mira- 
mos el personal que tienen y no vemos a 
casi nadie de San Juan por no decir nadie, 
como son los casos de Diagral, Fersan y 
Móvil; esto en cuanto a empresas con 
plantillas fija pero si nos vamos a empre- 
sas como las dedicadas a la exportación 
de tomate vemos que la cosa es similar y 
el noventa por ciento de su personal even- 
tual viene de Extremadura o Albacete. 

Con referencia al tema de las empresas 
con su número de trabajadores he hecho 
un detallado informe que por su extensión 
ocuparía mucho espacio,así que lo pondr6 
en conjunto y globalmente. 

En primer lugar hablaré de las empresas 
que habían hace dos anos y las que tene- 
mos en la actualidad de un censo de la 
U.G.T. sin que estén todas ellas. 

N.O trabaj. 
N. O Empresas N. O empresas 

año 80 año 82 
-- - 

- Más de 100.. . 3 2 
De 51 a 100. . . 4 5 
De26a50.. . .  6 1 
De11 a25.. . . 19 9 
De6 a 10.. . . . 9 8 
Hasta 5 .  . . . . . 63 43 
Núm. empresas cerradas. . . . 36 

FIESTAS EN HONOR 
DE SAN ROQUE 

EN BENIMAGRELL 

Viernes 20 de Agosto: 

A las 12 de la noche Gran Alborada. 

Shbado 21 de Agosto: 

A las 10 de la noche GRAN VERBENA, 
amenizada por un conocido grupo músi- 
co-vocal. 

Domingo 22 de Agosto 

A las 8 de la mañana, Despertá. 
A las 10 solemne misa. 
A las 12 Ofrenda de flores a SAN RO- 
QUE. 
A las 18 h. diversiones populares (ca- 
rreras de cintas, paella, canterella, cho- 
colatá, etc. 1. 
A las 20 h. Solemne procesión con SAN 
ROQUE y la Virgen del Carmen. 
A las 23 h. Gran Verbena. 
A la una de la madrugada, ~ ; a n  Casti- 
llo de fuegos artificiales y fin de fiestas. 

De entre estas 104 empresas tomadas 
como referencia, cabe destacar que 43 
eran de la construcción sin que estén to- 
das las de este ramo. 

Entre las citadas 43 tomadas como refe- 
rencia, actualmente han cerrado sus puer- 
tas 25 y salvo un par de ellas el resto pasa 
por los consabidos problemas económi- 
cos. 

En lo que respecta al número de los 
trabajadores afectados entre estas 104 
empresas se han perdido unos 534 pues- 
tos de trabajo en dos años y sólo en San 
Juan pero hemos de decir que no todos 
los trabajadores eran de aquí. 

Con respecto a las restantes doce em- 
presas que han cerrado sus puertas o es- 
tán en suspensión de pagos hemos de 
decir que destacan los problemas de ETA- 
SA, MOBlNG y los cierres de ALASA Y 
COLEFRUSE con más de la mitad de los 
puestos de trabajo perdidos en San Juan. 

Estos datos hacen referencia a personal 
que estaba en nómina, o sea, los fijos pero 
si entráramos en detalles de los tempore- 
ros podemos decir que se han perdido 
más del millar de puestos de trabajo los 
que acarrea la inactividad en la Empresa 
ETASA. Esperemos mejore la situación. Reparación automóviles - Chapa - Pintura 

Electricidad y servicio de grúa 
Avda. de Benidorm, s/n. - Tel. 65.38.32 

Particular 65.35.76 

- Suministros-Ortopédicos 

Doctor Gadeji. 17 

Teléfono 65 68 94 SAN JUAN DE ALICANTE 



CRISIS ECONOMICA 
Y PARO 

El proceso de crecimiento de la econo- 
mía española se interrumpe en la segunda 
mitad del año 1974 como consecuencia de 
la incidencia de la crisis del capitalismo a 
escala mundial y de las especiales caracte- 
rísticas de la estructura económica del 
país y de los límites al crecimiento que ella 
establece, coincidiendo todo ello con la 
aguda crisis que en el nivel político tenía 
planteada España desde los primeros aíios 
de la década de los setenta. 

La quiebra de la economía española, sin 
duda la más intensiva y duradera de las 
últimas décadas, va acompañada por un 
gran descenso de la tasa de ganancias, en 
especial en aquellos sectores en que el 
control monopolístico es menor y en 
aquellas empresas pequeñas y medianas 
que, aunque pertenezcan a sectores mo- 
nopolísticos, tienen en general, menos 
posibilidades para soportar la crisis debido 
a su carácter marginal. 

Los efectos depresivos de la crisis sobre 
la demanda agregada y especialmente en 
el ritmo de acumulación de capital, inci- 
den negativamente en la creación de em- 
pleos, lo cual al coincidir con la fuerte 
reducción de mano de obra extranjera por 
parte de las economías europeas más des- 
arrolladas, va a provocar la elevación con- 
tinua e intensa del desempleo,-de forma 
que el problema potencial de la época ex- 
pansiva se convierte en un problema real y 
primordial para la economía española. 

El efecto regresivo de la crisis sobre el 
empleo, además de por la desaceleración 
en la creación de nuevos puestos de tra- 
bajo, es consecuencia de la creciente 
amortización de los existentes, mediante 
el uso del despido, motivados por el des- 
censo de la tasa de ganancia y por la ra- 
cionalización del proceso productivo diri- 
gidos a acelerar el ritmo de crecimiento de 
la productividad. Reflejo de ello es la cre- 
ciente aprobación, por parte del Ministerio 
de Trabajo, de expedientes de regulación 
de-empleo. Desde el año 1974 a 1978 re- 
sultaron despedidos, por el procedimiento 
de regulación de empleo más de doscien- 
tos diez mil trabajadores, la mayor parte 
de ellos a partir de 1976, a los que habría 
que añadir quinientos ochenta mil afecta- 
dos por suspensión temporal y reducción 
de horario. 

J.A.P. 

FINANZAUTO Y SERVICIOS, 
a la expectativa de su expediente. 

Una nueva empresa cierra en la localidad 
Los trabajadores de Finanzauto y Servi- 

cios, S. A. en esta localidad temen per- 
der en breve su puesto de trabajo. Según 
manifestaciones de los mismos el proble- 
ma surgió en 1980 cuando la empresa 
acosadaporunadeudaconPegaso,S. A. 
hizo una regulación de empleo que duró 
15 meses, si bien entonces, pese a afectar 
a 530 trabajadores, no estaba incluida la 
sede de San Juan. 

das de la delegación central en Madrid 
donde existen cantidad de jefes (cada uno 
con secretaria particular) con sueldos muy 
elevados. 

Los trabajadores nos indican no querer 
ni la suspensión de pagos, ni la regulación 
de empleo, ni una declaración de quiebra, 
ya q eJ.0 único que pretenden es su pues- 
to trabajo para lo cual, amén de subsa- ' nar lo antes citado, proponen dos solu- 

En la actualidad, y tras presentar sus- 
pensión de pagos en abril pasado, se pre- 
sentó expediente de regulación de empleo 
en la Dirección General de Trabajo en ba- 
se al Art. 51 del Estatuto de los Trabajado- 
res, la cual -según nos informan- dejará 
sin trabajo a unos 875 empleados. En esta 
ocasión la situación sí afecta a la delega- 
ción de San Juan que será cerrada con el 
despido de 60 personas que forman la 
plantilla. Miembros de la empresa indican 
que entre mecánicos, chapistas y demás 
trabajadores manuales son unos 18 
mientras que el total de la plantilla ascien- 
de a 56, situación ésta que produce el 
lógico desequilibrio productivo. Igualmen- 
te manifiestan que esta delegación ha te- 
nido unos beneficios sustanciosos que 
son compensados por las grandes pérdi- 

DY MA 
DROGUERIA - PERFUMERIA 

MINERVA 
Villa d p  Benidorm 

COBENSA. Local 5-23 

SE CARGAN 
Y VENDEN 

EXTINTORES 
Servicio de mantenimiento 

Teléfono 65.59.27 
SAN JUAN 

Salvador Montesinos, 11 bajo 

Teléfono 6 5  58  28 SAN JUAN 

ciones: Una de ellas la reanudación de las 
convsrsaciones con ENASA mediante las 
cuales el Estado pueda hacerse cargo de 
la empresa a través del INI u otra solución 
similar, o bien que Finanzauto les ceda la 
concesión, esto último si existiera quien 
aporte capital y que ha sido apuntado en 
su día verbalmente por alguno de los ge- 
rentes. Parece que en breve se resolverá el 
expediente si bien no hay demasiadas es- 
peranzas en ello. Pese a estar la empresa 
en suspensión de pagos (y por tanto inter- 
venidas las cuentas), los trabajadores en 
la actualidad han venido desempeíiando 
su trabajo y cobrando sus salarios del re- 
manente de las citadas cuentas interveni- 
das. 

MERCEDES PEREZ RUZAFA 

CUIDAD 
EL ARBOLADO 

Parece ser que todos los años tenemos 
que tener algún problema con los árboles 
de nuestra Rambla. Si no recuerdan mal el 
aflo pasado no podlamos aparcar debajo 
de determinado árbol porque tenla un pio- 
jo que te dejaba el coche recién limpio 
para lavarlo otra vez. 

Pues bien este aflo parece ser que se ha 
adelantado el otoflo para otro árbol pues 
se les cae la hoja medio comida y llena de 
agujeros. Si nos fijamos bien alrededor de 
estos árboles podremos ver una gran can- 
tidad de gusanos, 1 hasta tres clases de gu- 
sanos!, que se van comiendo todas las 
hojas y pobre del que se siente debajo a 
tomar la sombra. 

Aparte de estas cosas no suelen estar 
muy bien cuidados pues si no recordamos 
mal sólo se han regado una vez y aunque 
hayan sido más creemos que es totalmen- 
te insuficiente. También se podía prever 
las posibles epidemias y fumigarlos antes 
de que tengamos que lamentarnos por su 
mal estado, pues para no cuidarlos más 
vale quitarlos y fuera los problemas. 

J.A. 

PARA REPORTAJES DE BODAS. 
BAUTIZOS, CELEBRACIONES. 

ACUDA A 

Fotos CASTILLO 
SAN ANTONIO, 4 - Tel. 65.74.16 

SAN JUAN DE ALICANTE 



LA COMUNIDAD DEL EDIFICIO «SAN 
JUAN» Y EL HOGAR DEL PENSIONISTA 

Cafetería local de la Tercera Edad. 

Esta Comunidad de Propietarios, debe 
salir al paso de la propaganda encubierta 
que a través de la Prensa diaria o del Bole- 
tín Informativo de San Juan, se viene 
practicando con el fin de hacer ver que 
esta Comunidad de Propietarios, está 
abiertamente en contra de los ancianos y 
se opone a que los mismos dispongan de 
un local, donde poder reunirse y desarro- 
llar sus actividades sociales. Nada más le- 
jos de la realidad. Cuando se llega a las 
edades de paralización de la actividad la- 
boral, después de una vida dedicada al 
trabajo, con los hijos mayores y con su 
propia vida independiente, las personas 
que se encuentran en tal situación, mere- 
cen nuestra simpatía, nuestro cariño y 
máximo respeto. 

Dicho cuanto antecede, vamos a dar a 
conocer a todos los interesados, la verda- 
dera realidad de todo lo ocurrido. 

En el Diario Información del día 23 de 
abril de 1981, en su página 16 y redactado 
por el corresponsal en San Juan D. M. 
Sánchez Buades, se daba la noticia de 
que ((en breve en un local de 140 metros 
cuadrados de superficie útil, se va a insta- 
lar un Centro para todos los jubilados de 
San Juan que constará de salas de lectu- 
ra, de juegos y tertulias, con televisión y 

¡ cafetería, totalmente gratuita para todos 
los jubilados, y ellos mismos serán los.he 
decidan sobre la marcha del Centro». 

Como quiera que el aludido Centro, se 
piensa instalar en la entreplanta de este 
edificio, concretamente en la avenida 14 
de Diciembre núm. 1, conocedores de la 

situación y condiciones de la referida en- 
treplanta, con una única entrada y salida 
por la escalera del edificio, y de que aparte 
de dicho local no reúne las debidas condi- 
ciones higiénico-sanitarias y los servicios 
que allíse pensaban instalar, con fecha 20 
de junio de 1981, se presentó un escrito en 
el Ayuntamiento cuya copia obra en nues- 
tro poder debidamente sellada, en el que 
tras alegar cuanto anteriormente se ha in- 
dicado, se requería a la corporación Muni- 
cipal a fin de que no se procediera a la 

instalación e inauguración del Hogar del 
Pensionista, sin la previa tramitación en 
legal forma del expediente de industria 
molesta, con audiencia en el mismo de 
todos los vecinos del inmueble. 

A raiz de la presentación del citado es- 
crito, con fecha 29 de agosto del indicado 
año 1981, el Sr. Alcalde ordenó la notifica- 
ción al presidente de la Comunidad de 
Propietarios del inmueble núm. 1 de la 
calle 14 de Diciembre, de la iniciación de 
un Expediente del artículo 30 del Regla- 
mento de Actividades Molestas, Insalu- 
bres, Nocivas y Peligrosas, «a fin de que 
quienes se consideren afectados de algún 
modo por la actividad de referencia, pue- 
dan formular por escrito, que presentarán 
en la Secretaría del Ayuntamiento, las ob- 
servaciones pertinentes, durante el plazo 
de diez días hábiles)). 

Dentro del plazo señalado, concreta- 
mente el día 3 de septiembre de 1981 la 
Comunidad de Propietarios del edificio 
tantas veces citado, presentó en la Secre- 
taría del Ayuntamiento, un escrito cuya 

copia obra en nuestro poder, por medio 
del cual se manifestaba nuestra oposición 
a la instalación del Hogar con cafeterla bar 
y televisón, por las posibles molestias y 
además porque no disponiendo el local 
más que de una única puerta de entrada y 
salida a través de la escalera v zaguhn del 
edificio, contravenía un acuerdo adoptado 
por la ~omunidab de Propietarios, en el 
sentido de que «la escalera de la Comuni- 
dad será para uso de los propietarios, los 
cuales dispondrán cada uno de una llave 
para abrir y cerrar la puerta de la calle cada 
vez que se vaya a utilizar)). En la misma 
forma se acordó, con respecto a la instala- 
ción del Hogar del Pensionista, en la en- 
treplanta de la que es p~opietario el Ayun- 
tamiento, y como tal propietario, compo- 

ente de la Comunidad, «que el Ayunta- 
viento ledefa un acceso independiente a 
ladtada entreplanta, Dorque la Comuni- 
dad no se opone a los jubilados, pero sí al 
acceso a la entreplanta a través de la Co- 
munidad. 

Los acuerdos antes referidos fueron 
adoptados en la Reunión celebrada por la 
Comunidad de Propietarios el hía 30 de 
mayo de 1981 y siendo el Ayuntamiento 
miembro de tal Comunidad de Propieta- 
rios, no formuló oposición alguna para la 
adopción de dicho acuerdo. 

Con fecha 29 de marzo del corriente 
año 1982, el Ayuntamiento de San Juan, 
notificó al presidente de la Comunidad de 
Propietarios, que en el Expediente instrui- 
do a instancias del Ayuntamiento de San 
Juan, se dictó por la Alcaldía un Decreto 
por el que se acueda: 1.' Conceder la 
licencia de apertura y funcionamiento al 
Club de la 3." Edad, con las siguientes 
condiciones, salvo el derecho de propie- 
dad y sin perjuicio de tercero, pero sin 
hacerse la más mínima referencia a la exis- 
tencia de oposición escrita formulada por 
los vecinos, y por tanto con infracción del 
procedimiento establecido para estos ca- 
sos. 

Con lo anteriormente dicho, queda 
constancia de la verdadera posición de la 
Comunidad de Propietarios, que no es 
contraria a los ancianos, sino que real- 
mente intenta velar por su bienestar y sa- 
lubridad. 

San Juan de Alicante a veintisiete de 
julio de 1982. 

Fdo. EL PRESIDENTE DE LA COMUNI- 
DAD 

Gran Especialidad en Tapas 
Calidad Real de Cocina Casera 
Gáneros de 1," Calidad 
y un Servicio de Comedor Familiar 

Mesón 

URBANIZACION PARQUE ANSALDO 

SAN d U A N  (Alicante) 



CORREO Y OPINIONES 
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JUNTA LOCAL DE ALIANZA POPULAR 
DE SAN JUAN DE ALICANTE 

VICESECRETARIA DE CULTURA 

Defender la Cultura es defender la fami- 
lia. No se conoce cultura alguna que no 
tenga su base en un núcleo y, para noso- 
tros, el núcleo primario y principal es la 
familia como conservadora de las líneas 
maestras y al mismo tiempo, capaz de 
asumir e integrar en sí todo aquello que la 
enriquezca sin menoscabo de su estructu- 
ra primaria. 

Defender el núcleo familiar, no presu- 
pone defender partidismo alguno, sino? 
mantener el grado alcanzado por la evolu- 
ción de la sociedad en aquello que signifi- 
ca respeto hacia los demás y hacia uno 
mismo. En el seno familiar es donde el 
individuo se manifiesta y donde su perso- 
nalidad debe ser contrastada teniendo co- 
mo base muy cercana de relación esas 
fuentes de unión, de amor y de costum- 
bre. 

RACO 
POPULAR 

Procura llegir a poc a poc, rellegir més 
rapidament, memoritzar suaument, prac- 
ticar oralment i després juga a pronunciar 
més rhpid i veloc que «El Me16~ els se- 
güents Taballengües: 

l .  -Amo I'aca I'he tret, I'altra aca la 
trac. 

2. -Setze quinzets de fetge fregit. 

Anim amic, que el camí ni 6s llarg ni té 
pols. 

Francesc 

- - 

LLOIXA NO HACE SUYOS NECE- 
SARIAMENTE LAS OPINIONES Y 
CRITERIOS QUE NO HAYAN SIDO 
ELABORADOS POR SU REDAC- 

1 CION. 

La familia ha sido aceptada y reconoci- 
da por las leyes de todos los países como 
célula primaria y fundamental de la socie- 
dad humana. Para hacer un buen diag- 
nóstico del estado de una sociedad, no 
hay más que mirar a la familia, la familia 
entendida en su sentido más amplio, no 
tan sólo formada por padres e hijos sino 
también, puesto que la familia es espíritu, 
compuesta por los que ROS precedieron y 
los que nos continuarán: La historia de- 
muestra que la decadencia de la vida fami:. 
liar es la causa más profunda de la deca; 
dencia de los pueblos y toda verdadera 
reforma social radicará en la familia, 'ya 
que toda reforma social que vaya contra 
ella, terminará en un fracaso. 

Al mismo tiempo que tenia lugar la po- 
lémica en torno a la Ley de Divorcio, po- 
cos fueron los que se enteraron de que se 
había presentado al Parlamento algo tan 
importante como una proposición de Ley 
de Bases de la Familia, aceptada a trámite 
por casi todo los partidos políticos. En 
esta proposición de Ley, hay bases tan 
importantes como la segunda, en la que 
se habla de proteger a la familia según el 
número de sus componentes y según la 
renta familiar. Se pide también protección 
especial para minusválidos, emigrantes, 
grupos marginados, madres solteras o 
viudas ... etc. Tan importante como la se- 
gunda es la base quinta: En ella se con- 
templan los derechos de protección inte- 
gral de la infancia (abandonos, malos tra- 
tos, explotación, consumo de drogas), 
derechos de la madre y del ama de casa, 
derechos y protección de la Tercera Edad, 
derecho a la vida de los concebidos y de 
los ancianos y derecho al honor y la inti- 
midad familiar. 

En sucesivos artículos, trataremos te- 
mas tan relevantes como Defensa del 
Consumidor, Sanidad, temas laborales o 
cualquier otro que sea de interés general. 

María del Carmen Garrido Castromán 
Vicesecretaria de Cultura de A.P. 

XVI CONCURSO DE PINTURA 1 
ORGANIZADO POR EL AYUNTAMIENTO CON 
LA COLABORACION D E  LA EXCELENTISIMA 

DIPUTACION PROVINCIAL 

P R E M I O S :  

1. Medalla de Oro y 125.000 pesetas. 
2 . O  Medalla de Plata y 50.000 pesetas. 

Se concederá un Premio Especial para la mejor obra de artista 
local: Medalla de Oro y 25.000 pesetas. 

La exposición, en la Caja de Ahorros Provincial, 
del 5 al 16 de septiembre. 

FUENTE 
ROJA 

La agradable e higiénica fuentecilla de 
la plaza de Espaga, era de gran utilidad 
para los peques y en ella calmaban su sed 
en j rzcreo y a la salida del Cole. 

' Gamberros indeseables (tan frecuentes 
hoy en la democracia) la derrumbaron, 
como también hicieron con árboles y jar- 
dines del pueblo. 

Contamos con un nutrido equipo de 
agentes al mando de un engalonado jefe, 
que disponen he potentes motos, unifor- 
mes impecables, y modernos aparatos de 
intercomunicación que para sí quisieran 
algunas grandes ciudades, pero parece 
ser que estos adelantos no son suficientes 
para dar con los gamberros. 

No dudo del marcado interés de estos 
esforzados señores para liberarnos de esta 
plaga. Debemos considerar que San Juan 
hoy, está considerado como Villa cosmo- 
polita. Con grandes residencias y un gran 
número de extranjeros que obligan a que 
los agentes posean una cultura general y 
a l g h  idioma. 

Observé el caso de un señor, al que se 
le impuso una multa en su coche y me 
enseíiaba el papelito que, de las cuatro 
palabras escritas por el Sr. Guardia, t e  
nían cinco faltas de ortografía. Muy la- 
mentable este detalle. 

Y volviendo a la fuentecilla. No sería 
mucho pedir que, del presupuesto millo- 
nario actual, dedicase el Excmo. Ayunta- 
miento, una pequeña cantidad para res- 
taurarla, y así los niños no molestarían en 
los bares pidiendo agua, más si como sa- 
bemos se les tiene prohibida la entrada a 
los menores. 

Pepe Bernabeu «El Salseron 

San Juan 22-7-82 

I POLLERIA-HUEVERIA-CONGELADOS 

M A R I A  
SERVICIO ESMERADO 

Calle Francisco Martinez - MUCHAMIEL 

Calle General Mola, 20 - SAN JUAN 



HACE 
UN AÑO 

Hace un año que salimos a la luz pública 
con el fin de la comunicación y el servicio 
al pueblo para regocijo de nuestros lecto- 
res sean socios o no. Y decimos esto Últi- 
mo porque hay mucha gente que son asi- 
duos lectores de LLOIXA pero que no son 
suscriptores por ahorrarse 1700 Ptas. al 
año! ¡Qué triste es la vida ... ! 

Pero no es este el motivo central de 
nuestro comentario. El título que encabe- 
za estas letras pretende hacerse sección 
fija para recordar a nuestros lectores que 
por estas fechas de 1981 : 

-Manuel Fraga lribahe habló para 
LLOIXA. 

-Nos escribió deseándonos suerte 
Juan Luis Cebrián, director de EL 

4 PAIS. 
-Dimos los datos oficiales del censo: 

10.632 habitantes. 
-Concepción Niñoles, primera mujer 

concejal de nuestra localidad. 
-El local de la 3.' Edad estaba pen- 

diente de inauguración. 

UNA NIÑA 
MUERE 
RABIANDO 

Hoy hemos tenido conocimiento de un 
hecho ocurrido reciente en San juan y del 

ha facilitado noticia alguna 
s oficiales de información a 

donde acuden diariamente nuestros re- 
porters. 

En el mencionado pueblo, hace unos 
dos meses, un perro atacado de hidrofo- 
bia mordió a una niña de cinco afíos, y a 
dos criaturas más. La primera recibió la 
mordedura en el labio inferior. 

Hace varios dias la niAa, al ir a dar un 
beso a su padre, experimentó los primeros 
síntomas de la hidrofobia y mordió en un 
brazo al autor de sus días. Este, sobresal- 
tado, preguntó a la niña que le pasaba, 
advirtiendo enseguida que la niña hallába- 
se dominada por la rabia. 

Con la prontitud consiguiente fueron 
prestados a la infeliz criatura los auxilios 
de la ciencia. Mas fueron inútiles, y la 
pequeña murió atormentada por horribles 
sufrimientos, después de una espantosa 
agonía. 

Los otros chicos que fueron mordidos 
por el can hidrófobo han sido trasladados 
a Barcelona donde serán sometidos a un 
tratamiento. 

El perro fue muerto, cuando hace dos 
meses cometió las tristes fechorías de que 
hemos dado cuenta; lo que no sabemos 
es si al mismo tiempo se aplicó a las vícti- 
mas el recurso que para tales casos señala 
la ciencia. 

. Excitamos el celo de las autoridades pa- 
ra que se adopten cuantas medidas sean 
necesarias a fin de evitar desgracias como 
la ocurrida en el vecino pueblo de San 
Juan. 

21 Julio 1913 
«Diario de Alicantem 
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SEGURIDAD CIUDADANA 
Con la llegada del verano llegan a nuestro pueblo multitud de personas de todas las 

partes de EspaAa y de fuera de nuestras fronteras y con ellos llegan también muchos 
delincuentes que piensan hacer su agosto. 

En esta época del año suelen aumentar mucho los robos de vehículos, pisos y estable- 
cimientos comerciales cosa que se ve favorecida por la nula vigilancia que existe en el 
pueblo y que en parte se debe a la falta de personal adecuado para estos menesteres. 

Por regla general estos robos se suelen cometer en sitios de escasa visibilidad y en el 
caso de los pisos se suele cometer incluso a plena luz del día. 

* 
Las últimas fechorías que han cometido estas personas y que nos hayamos enterado 

nosotros son el robo del mesón Manel y el Refugio y la tienda de jamones de Hijos de 
Andrés Molina cuyo valor ascendió a un millón y pico. ~nduan to  a los pisos el sistema es 
la clásica palanqueta que te destroza la puerta ent&a y para estos menesteres no tienen 
hora fija pues igual te actúan a la hora de comer que cuando te has ido de compras o a 
dormir. 

C 

Las zonas más propensas a este tipo de robos suele ser la zona sur que comprende las 
calles de Salvador Montesinos, Avd. de Benidorm, PI. Caudillo, Basilio Sala y General 
Mola. r 

En parte este problema se podía solucionar con la incorporación de más personal que se 
dedicara a esta tarea, pero aparte debemos de dotarles de material adecuado como puede 
ser un vehículo que es de lo más necesario para lo que ha crecido el pueblo. 

OPINION SOBRE «EL TI0 CUC» 

Alguien me sugirió que leyera un núme- 
ro de esta publicación que llegó a sus 
manos, y que diera mi opinión sobre la 
misma. Un númelo es muy poco material 
para calificar una publicación ya que debió 
cambiar algo en sus diferentes épocas que 
según presibn, así debió evolucionar en su 
crítica ya que me pareció ver que sólo este 
tema interesaba al famoso T I0  CUC. 

A decir verdad, todos cuantos me han 
hablado de este periódico, lo han hecho 
con carifío; probablemente no contacté 
con nadie afectado por sus críticas.No he 
solicitado la opinión de ningún entendido 
o persona culta de la época que pudiera 
aclararme algunos puntos oscuros, pero 
como lo que trato no es de analizar su tra- 
yectoria política social literaria, etc., sino 
más bien echarle a sus amarillentas pági- 
gas un poco de recuerdo y unos polvillos 
de nostalgia, lo que saco a relucir es su 
manera lisa y llana de hacer la crítica para 
que todo el mundo la entendiera. Si fue 
vulgar, si fue anticlerical, si divulgó un 

. valenciano pésimo, vaya usted a saber si 
N entonces habría muchos editores en con- 

diciones de hacerlo mejor, o si acaso, lec- 
tores de doctos artículos con impecable 
lenguaje. 

Es cierto que llegó a grandes sectores 
del públíco, luego su fuerza tendría, aun- 
que esto no quiere decir que hoy tuviera el 
mismo éxito dado la gran diferencia cultu- 
ral del momento, así pues, sólo pretendo 
un recuerdo, un respetuoso recuerdo ha- 
cia aquellas escuetas noticias y sencillos 
versos que sacaron a relucir los defectillos 
y entuertos de nuestros mayores y de los 
que fueron. Para un análisis minucioso, 
necesario sería la labor de un estudioso 
profesional, de un crítico especialista, pe- 
ro repito; como no es esto lo que se pre- 
tende, creo que le ha sido suficiente al TI0 
CUC, DIPUTAT A CORTS PER EL REBO- 
LLEDO, DEFENSOR DE LA XUSMA Y LA 
GENT DE TRO (como textualmente reza 
su cabecera) mi humilde colaboración pa- 
ra asomarse unos minutos a la ventana de 
la actualidad. 

Isidro Buades 

1 DECORAMA 
CUADROS 
MARCOS 
ARTICULOS PARA 
BELLAS ARTES 
Y DECORACION 

Avenida de Benidorrn, 5-2 
Multicentro 
Telbfono 65.31.83 

SAN JUAN (Alicante) 



ESCUDOS HERALDICOS 

GALAN. es bariante de este apellido GA- 
LANT, apeflido oriundo de Aragón, de 
donde se extendió por toda la Península, 
probó su nobleza en la Real Audiencia de 
Oviedo en 1758,1762,181 5 y 1825, una de 
estas ramas pasó a la provincia de Alican- 
te. 

Sus armas son: 
Partido, 1. en campo de Plata tres fajas 
de azur. 2.' en campo de gules un castillo 

de oro. 
Otros lo pintan semi partido y cortado, 1 . O  

tres estrellas de plata, 2.O encina de la que 
se desprenden varias bellotas en campo 
de plata, y 3.' fajado ondeado de plata y 

de azur. 
V.P.S. 

FERRANDIZ, sinónimo de FERRANDIS, 
FERNANDEZ y FERRANDEZ, este apelli- 
do se encuentra preferentemente en fami- 
lias de Baleares, Cataluña y Valencia, ape- 
llido catalán que pasó a la conquista de 
Mallorca, siendo la rama .más importante 
la que se estableció en Mallorca. 

I 

Sus armas son: 
Partido, 1.' de oro con el jafe de azur 
cargado de tres losanjes de oro puestas en 

situación de fajos. 
2. O de gules cuatro fajas de oro. 

C/ Seneral Mala, 22 

JUNGHANS quartz 
S A N  J U A N  

Tele l0n0  E 5  3 6  2 7  (Alicante) 

IV CERTAMEN POETICO 
ORGANIZADO POR EL AYUNTAMIENTO 

YCONCARACTERNACIONAL 
PREMIOS EN CASTELLANO: 

1 .O Diploma y 20.000 pesetas. 
Se concederán dos ,accésit. 

PREMIOS E N  VALENCIANO: 
1 .O Diploma y 20.000 pesetas. 

Se concederán dos accésit. 

Para mayor información: Concejalía de Cultura 
del Ayuntamiento de San Juan. 

Júbilo en la Huerta 

El fallo en el pleito del Canal tan comen- 
tado por la expectación que el asunto des- 
pertaría, ha tenido un colofón que no de- 
bemos dejar de consignar: el jubiloso aco- 
gimiento que para la sentencia han tenido 
los labradores de la huerta. 

Por encima de las personas que litiga- 
ban estaban los intereses de los horticul- 
tores, y hora, cuando ven que sus cam- 
pos no h% ae dejar de recibir la bendición 
de? agua, es cuando se han percatado de 
la trascendencia que entraña la resolución 
,dictada por el Juzgado de Villena. 

La huerta de Alicante, con el espejismo 
del riego por aguas del Pantano y por las 
del Canal, aparecía como la región mima- 
da en esta provincia desdichada cuya se- 
quía ha llevado a la ruina a la gente labo- 
riosa, honrada y buena del campo. Y sin 
embargo la huerta de Alicante era una iro- 
nía más que movla a piedad: esos campos 
no tenlan aguas que justificaran ese nom- 
bre que fuera cierto alguna vez y que hoy 
no pasaba de ser un remoquete irritante.. . 

Si el mismo riego del Pantano no hubie- 
ra podido ser avalorado con las aguas del 
Canal, la ruina, la miseria se hubiera seño- 
reado de aquella bella hondonada en que 
se hallan emplazados los pueblos y casa- 
les de Muchamiel, San Juan, Santa Faz, 
Villafranqueza, Tángel,Condomina, Cam- 
pello.. . 

El peligro era inminente grave, y si el 
fallo no hubiera sido propicio a los labra- 
dores, a estas horas sus tristes, sus dolo- 
rosas consecuencias acongojarían a to- 
dos. 

No ha sido así, por fortuna de la huerta, 
y sus campos no padecerán ya sed: el 
agua está asegurada. 

No queremos en este comentario felici- 
tar a ninguna persona, ni a ninguna enti- 
dad; sean nuestros plácemes para los po- 
bres labradores cuyas tierras recibirá el 
beso fecundador del agua ya eternamen- 

CLlNlCA 
SAN JUAN 

Medicina General. 

Laboratorio Anhlisis Clinicos 

Podología. A. T. S. [Practicante) 

f omás Capelo, 3 

Telefono 65 66 48 

SAN JUAN (Alicante) 



DE LA HUERTA QUE FUE, Y SU 
RENOMBRADO VINO 

En el resumen histórico de la Villa de 
San Juan, de Manuel Sánchez Buades y 
Federico Sala, hay un párrafo en el que 
dice. Que el alicantino se encuentra en 
nuestro pueblo como en casa, no en vano 
la Huerta de Alicante se identifica con la 
de San Juan. 

Así pues y por esta razón, les voy a 
hablar de nuestra huerta y de sus renom- 
brados vinos, de los que tantas personas 
hablan y tan pocas conocen, de su calidad 
y de los problemas que plantea la conser- . 
vación de la única viiia existente en la 
actualidad. 

Pues bien, esta última viña que produce 
el famoso vino, es sumamente pequeña 
(tan sólo ocupa la superficie de seis tahú- 
Ilas) y su propietario Angel Aracil, piensa 
reducirla o quizá arrancarla en su totali- 
dad. 

Al escuchar esta decisión, se queda uno 
un tanto perplejo, que no comprende el 
porqué alguien que se dice amante de la 
huerta y sus tradiciones va a mandar al 
garete algo tan importante; y es que todo 
tiene su Iímite en la vida. Al bueno de 
Angel le cuesta el vino cien mil pesetas 
anuales de su pecunio, y para un hombre 
que trabaja quince horas diarias, es dema- 
siado sentimentalismo perder veinte mil 
duros año tras año por ser el defensor de 
la última posibilidad del vino de la Huerta 
de Alicante. 

Aparte del valor histórico y sentimental, 
veamos qué es el vino y cómo lo elabora 
este huertano viticultor, el último de una 
extensa lista a lo largo de los siglos. 

Está compuesto de las uvas siguientes: 
Manzanilla, «Valencí» blanco y negro, 
((Parrelb, ((Ullet de Ilebres, ((Parrell D'AI- 
mansa)) y ((Moltalvana)). Mas ((Mesegue- 
ra)), ((Forcallá)) y ((Veremeta)) que son la 
base de otro vino superior, el ((Fondellol)). 
Tiene 15°-160 grados y una acidez de 
0,30, siendo su color, más o menos clare- 
te según cosecha; y sobre todo, lo que 
más importancia le da a este vino, es la 
ausencia de todo producto químico, des- 
de el abonado de la vid, que se hace con 
estiércol, al azufrado con azufre natural, 
no estando los caldos, ni siquiera filtra- 
dos. Es, sencillamente zumo de uvas fer- 
mentado. 

No tiene seguridad Angel Aracil sobre el 
futuro de su viña, por lo antieconómica, 
pero está dispuesto a que las especies no 
desaparezcan y para ello creará un peque- 
ño vivero en donde estarán a salvo algu- 
nas de ellas de las que piensa que sólo las 
de su viña existen en la actualidad. 

Yo creo que estas afirmaciones tienen 
una base sólida, pues está claro que algo 
de esto ocurre, no en balde llegaron hasta 
sus tierras, hace tres años, funcionarios 
del Ministerio de Agricultura desplazados 
desde Madrid, paia pedirle sarmientos de 
«Botó de Gall)); los que fueron plantados 
en el centro de conservación de especies 
de la nación. 

La última vez que hablé con él fue hace 
unos días, cuando lo de la olaWde calor. Al 
darle los amigables golpecitos en la espal- 
da, como nos saludamos desde siempre, 
me pareció que había salido de una char- 
ca. Estaba materialmente empapado de 
sudor; partículas de forraje que estaba se- 

... gando, humo de la segadora ~Angel!, le 
dije, esto tiene su Iímite, debes ir pensán- 
dolo. El me miró con una mirada agradeci- 
da y al cabo de unos instantes hizo un 
breve comentario afirmativo acerca de mi 
recomendación. 

Hablamos de muchas cosas, todas en 
relación a la Huerta, y recuerdo la confi- 
dencia jocosa, esa que salta a cada instan- 
te del reposado hablar de mi amigo. 

Tengo un conocido, me dijo. Que es 
perito de una importante bodega, y para el 
consumo de su casa va a comprar el vino 
a una finca de Monóvar que lo hacen co- 
mo yo. Y por Último, ante una pregunta 
que me rondaba por la cabeza desde el 
instante en que iniciamos la conversación, 
me respondió con una sonrisa ancha y Ile- 
na de esa socarrona burla del agricultor 
hacia muchos enterados de la ciudad, 

Angel, le había preguntado, jcómo es 
posible que en los famosos asoparets ali- 
cantins)) ofrezcan el vino de la Condomi- 
na? 

Chico, pues eso mismo me pregunto 
yo, y si me lo pregunto yo, ya me dirás. Lo 
que está nada bien es que le tomen el pelo 
así a los clientes, por lo demás pueden 
decir misa si quieren, ¿no te parece? 

Y a las once menos diez de la noche nos 
despedimos, yo vine hacia el pueblo en 
busca de una retrasada cena y él fue a 
atender a unos animales que todavía esta- 
ban por arreglar. Y allí quedó Angel que es 
todo un poema de esencias huertanas; 
con sus hortalizas, su pequeña bodega 
repleta de toneles, con la decisión en la 
mente de vender algo de vino para dar 
cabida á la cosecha que se acerca, que 
está ahí. Y con una faniilia que le ayuda. 
Que le ayuda siempre sin mirar el reloj. 

6' 

9 * Isidro Buades Ripoll 

rELEFONOS DE UTILIDAD 
PUBLICA 

............. HIDROELECTRICA 65 .34 .42  
....................... BOMBEROS 22.90.80 

.................. GUARDIA CIVIL 65 .32.32 
AYUNTAMIENTO ............... 65.32.45 
POLIDEPORTIVO ................ 65 .58 .49  
CONSULTORIO S. S. ........... 65 .37 .66  
SEG. SOCIAL (Alicante) ....... 24 .76 .50  

......................... CORREOS 65 .33 .68  
TAXIS (General Mola) .......... 65 .70.1  9 

RENAULT 
Mercado r 

hiacional de O C ~ S I O ~  

AGENCIA MARIANO Y JOSE E. PEREZ RIZO 

Servicios: Navarregui, 6 
Exposicibn: Cap Martí, 24 - Tel. B.17.04 

SAN JUAN (Alicante1 



EL ACTO DE LA ELECCION 
DE LA REINA DE LAS FIESTAS, 
DEFICITARIO 

María José Baeza Juan ha sido elegiaa 
reina de las fiestas del presente año. La 
elección fue por votación popular en un 
acto que, como ya anunció este diario, se 
celebró el pasado sábado en las instalacio- 
nes del Polideportivo Municipal. 

Tras el desfile de la reina y damas del 
pasado año acompañadas por la banda de 
majorettes y así como Iás bellezas infanti- 
les, se procedió a la presentación de las 
cinco aspirantes, apareciendo cada una 
de ellas con un número del 1 al 5 respecti- 
vamente. Mientras se efectuaba la vota- 
ción actuaciones de diversa indole preten- 

1 MLRCERIA Y LANAS I 

Avenida de Benidorm, s/n. 
Edificio Cobensa 
Local 5 - 3  , 

SAN JUAN (Alicante) I 

dieron -y en algunos casos consiguie- 
ron- entretener a lo's espectadores vo- 
tantes. Trascurrido el recuento y esta pri- 
mera parte de actuación se procedió a la 
presentación de las nuevas reinas dán- 
dose en primer lugar las infantilei que ya 
estaban elegidas de antemano y siendo 
Anabel Poveda Torregrosa, M. ' Reyes 
Juan MuRoz y M.' Teresa Viezna Juan, 
reina y damas respectivamente. Posterior- 
mente se dieron a conocer las damas del 
presente año, M.' Isabel Blasco Aracil, 
M." Carmen Gomis Sala, Victoria Pérez 
López y Luisa M.a Quereda Gil, nombrán- 
dose por último M.a José Baeza Juan co- 
mo reina absoluta de las próximas fiestas 
del Cristo. Tras las imposiciones de ban- 
das de rigor, el mantenedor don Tomás 
Valcárcel Deza, dirigid unas palabras con- 
tinuando después con la entrega del es- 
tandarte a la comisión de fiestas, siendo la 
madrina doña lnmaculada Seguí de Buri- 
Ilo. 

La segunda parte fue llevada a cabo por 
la actuación de Lola Flores, a cuyo térmi- 
no se le hizo entrega de una placa conme- 
morativa por parte del Alcalde. 

Interesados por el resultado financiero, 
representantes de la Comisión nos mani- 
festaron haber sido deficitario, sin poder 
confirmar a cuanto podía ascender el mis- 
mo. Este resultado, de cualquier forma ya 
se temía pues todos los años ocurre de 
igual manera, siendo un acto que se efec- 
túa por ser uno más de la fiesta con el que 
comienza la cuenta atrás para iniciar las 
tradicionales fiestas del Cristo. 

Mercedes P6rez Ruzafa 

BREVEDADES 
Ver un libro, adentrarse en sus amari- 

llentas carnes, ha supuesto, y supone pa- 
ra mí, uno de los grandes deleites de la 
vida. 

A veces, sobresaltado ante la estúpida 
opresión de la pesadillla, he deambulado 
intempestivamente en torno de los apiña- 
dos lomos, creyéndolos en vuelo fugaz 
por el cielo de la rapiña. La paz venía, 
cuando les vislumbraba alineados cual 
disciplinario ejérci~o. Contemplarlos, en- 
hebran un laberinto de recuerdos: Ros- 
tros, fechas, nombres y un sinfin de horas 
por 'más recónditas librerías de mis 

'años. Qué duda cabe, que dentro de este 
ingente tesoro versicolor de mi porfía, 

, existen preferencias; por ejemplo: Platero. 
Platero: Gruta donde mi alma halla su san- 
tuario. Tal vez por ello, el menos obteni- 
do. No podrla citar a cuántos deudos y 
amigds he confiado la casa celeste y mal- 
humorada del bárbaro de Moguer. No im- 
porta, seguiré leyendo de manera furtiva 
al más trotón de los borriquillos -no reci- 
biré por ello coz-; bastante patean mis 
Brevedades. 

-La Ley es un señora, llamada Justi- 
cia, cohabitada por los hombres. 

-El proceso establecido ante mi déficit 
mental arroja un cien por cien de mentira 
ante un cien por cien de verdad. 
- La desnudez de la palabra, hechiza al 

oído cual las gemas a los ojos. 
-Existen charlatanes que son magnífi- 

cos oradores, mientas que, oradores, per- 
fectos charlatanes. 

-Tintero vacío: Alma que lo dijo todo. 
-Si lo supérfluo ya no te domina, gus- 

ta tu autodominación. 
-Poder y perfección, son incompati- 

bles; uno y otro se contradicen. 
-Aspecto de distinguir: La vida. La 

muerte, adquiere siempre el mismo es- 
quema. 

-Apetencia engendra apetencia. j Fi- 
jáos en el poder! 

-Vacío de Dios: Abismo infinito. 
-La excelsa promesa de amor debe 

equilibrarse entre Hipólito y Prometeo. 

-Discrepo totalmente de Goethe. El 
cielo, como paraíso, no puede regirse por 
leyes. 
- La mitológica tragedia, .de Narciso, 

fue no ser ((dos)). 

San Juan 82 

AJEDREZ 
El domingo día 18 del pasado mes de 

julio tuvo lugar en la sede del Club de 
Ajedrez San Juan la entrega de premios 
del III Trofeo de Ajedrez local organizado 
por el Club. 

Tras las ocho rondas de que constó el 
mismo al sistema suizo alcanzaron las si- 
guientes clasificaciones. 

1. - -Alameda 
2. - - R. Martínez 
3. - -J. Fernández 

Igualmente se entregó un trofeo a la 
jugadora local Maite Martínez por su acti- 
vidad ajedrecística dentro del Club. 



NOTICIAS.NOTICIAS.NOTICIAS*NOTICIAS@ NOTICIAS. 

La empresa Antonio Buades Baeza ha 
dejado de ser efectivamente la responsa- 
ble de la recogida de basuras de la locali- 
dad. Si bien la concesión figura aún a su 
nombre, el servicio efectivo lo está reali- 
zando desde hace casi un mes la empresa 
Juan Pérez Riera de Villajoyosa. 

Según ha podido saber este periódico la 
actual empresa está mucho mejor dotada 
en bienes de equipo y parece ser que se 
pretende absorba laboralmente a los tra 
bajadores que desempeñan los trabajos de 
barrido en la actualidad y que pertenecen 
a la plantilla del Ayuntamiento. Ello sería 
así si se quedara definitivamente la conce- 
sión, debiendo barrerse el pueblo a diario 
además de un servicio de riego-limpieza 
que se pretende establecer y que parece 
ya ha funcionado algunos días. 

Hace tiempo se,dijo que la ermita de 
Santa Ana se iba a arreglar; pues bien no 
sólo no se arregla sino que se abandona 
su conservación y hoy día, puede uno 
ver la puerta rota y dispuesta a que la 
ocupe alguna familia como ya pasó con la 
del Calvario. 

Señor concejal de Cultura, por lo me- 
nos arregle la puerta. 

Ya tenemos nueva placa en la fachada 
de la Iglesia que conmemora a todos los 
muertos por la patria y que dice así: Ro- 
guemos al Señor por los que han muerto 
para construir la Paz en nuestros pueblos. 

Durante el pasado mes de julio las ofici- 
nas del Banco Popular se trasladaron a su 
nuevo destino situado en la avenida de 
José Antonio n.O 56, junto a Correos que 
por cierto andan buscando un solar en la 
Rambla para poder cambiar de aires y ha- 
cer unas oficinas como el público de San 
Juan se merece y necesita. 

Esperemos que para las próximas fies- 
tas del Cristoi <. la plaza de España pueda 
contar con la fuente de agua que tanta 
falta hace. Los comercios cercanos se 
quejan de una falta de funcionamiento 
debido a que la sed aprieta y todos no 
pueden ir al bar o heladería a refrescarse. 

En nuestro número anterior nos hicimos 
eco del solar existente en la calle del Dr. 
lvorra n." 26, antiguo taller de la Citroen y 
en donde la puerta está totalmente des- 
truida. Este lugar es un foco de infec- 
ción y un peligro para los vecinos por la 
serie de objetos que allí están deposita- 
dos. Creemos que todos estos solares de- 
berían estar vallados y no a la vista del 
público y es lo que pedimos. 

Al igual que está este solar hay riiuchos 
más en San Juan que requieren una poca 
de atención y que los vallen como son el 
de la plaza del Caudillo que es un nido de 
ratas en pleno corazón del pueblo y los 
dos de la calle 18 de Julio y Hernán Cortés 
porque sólo sirven para tirar la basura y 
criar ratas. 

Según fuentes de crédito, el pasado 
mes de julio y con motivo de la entrega de 
banderas constitucionales en un pueblo 
de nuestra provincia, pasaron por nuestro 
término municipal los Sres. ministros Ro- 
són y Gámir así como el gobernador civil y 
otras personalidades. 

Por este motivo fueron retiradas las 
pancartas de Finanzauto y Servicios que 
hacen alusión a la situación por la que 
atraviesa esta empresa. 

Según se nos dijo, en primer lugar la 
Guardia Civil llam6 al Ayuntamiento para 
que las retiraran y al no estar el Sr. Alcalde 
se pospuso esta tarea hasta que lo ordenó 
el alcalde personalmente. 

De esta tarea se encargaron dos muni- 
cipales, depositándolas en el Ayuntamien- 
to hasta que el lunes el comité de empresa 
y tras el disgusto correspondiente fueron 
a recogerlas. 

Lamentable pero cierto, San Juan debe 
ser un sitio tranquilo como lo dice su es- 
logan. 

Hace algo 
Prensa de la 
de Alicante 

de tiempo pudimos leer en la 
capital que el Ayuntamiento 
tenía un plan especial para 

proteger el caserío de la Santa Faz. Dicho 
plan consistiría en hacer viviendas de poca 
altura para que destaque como centro de 
todo ello el monasterio. 

Como novedad estaría que la actual ca- 
rretera sería peatonal desviando el tráfico 
por fuera del monasterio sin especificar 
por donde se1 haría este desvío. Asimismo 
se tiene pensado dotarla de todos los ser- 
vicios necesarios y zonas verdes de lo que 
actualmente se carece. 

Con toda esta serie de mejoras y si al- 
gún día se llevan a la práctica, pensamos 
que el Ayuntamiento de San Juan, debe- 
ría tomar riendas en el asunto y ponerse 
sobre la mesa a estudiarlo juntamente con 
los de Alicante para no desmejorar como 

actualmente está sucediendo ya que en la 
parte de San Juan se ha construido sin 
orden y con poca idea de lo que se estaba 
haciendo. 

No nos privamos de nada, así da gusto, 
tenemos un pueblo con pistolero incluido. 
Sí como lo leen. No hace muchas fechas 
un ((señor», fortachón él, se presentó en 
el edificio San Juan, ese que todo el mun- 
do se ha empeñado en llamar los pisos de 
Cobensa, inmerecida propaganda ya que 
esta empresa no ha hecho más que hacer- 
les la pascua. Pues bien, el citado Sr. con 
un gran fajo de letras y pistola al cinto se 
dedicó a visitar a los vecinos con la frase 
((aquí tengo estas letras sin pagar, o pa- 
gan o...)) señalando la pistola sin ningún 
pudor. Como quiera que los reseñados 
vecinos fueron en su día eximidos por la 
empresa del pago de varias de las letras 
(por ampliación de préstamo) y poseen 
recibo de ello, se negaron en rotundo. 
S610 una señora, a quien el Banco había 
devuelto una de las que sí había que pa- 
gar, le explicó lo sucedido de manera que 
el pistolero se presentó al día siguiente en 
el banco y exigió el pago del efecto. El 
banco, lógicamente, le exigió documen- 
tación acreditativa y como quiera que no 
la llevaba le echó a cajas destempladas 
tras haberse puesto un poco ((farruco)). 

Pero.. . la tenacidad ante todo. No con- 
tento con esto, volvió a casa de la Sra. 
diciéndole que no le habían pagado por 
falta de saldo y que por lo tanto abonase 
ella la cantidad. La Sra. extrañada, dijo 
que debía haber un error, que ella llamaría 
al banco, y cuando regresó a la puerta de 
su casa el Sr. había dicho ... ((pies ¿para 
qué os quiero?)) ¿Quién será el audaz pis- 
tolero? ?Uds. se lo imaginan? Nosotros sí. 

RADIO MACUTO 



P O R T  

SAN Campeón de la Copa San Pedro JUAN : por tercera vez 

El  Grupo C.D. San luan Campeón de la Copa San Pedro, 1982. 

SALON DEL TRESILLO 
CSALON DEL MUEBLE) 

200 Modelos en exposicion permanente de: 
TRESILLOS Y SOFAS - CAMAS 

TRES1 LlOS tapizados en auténtica Piel. 

TRES1 LLOS tapizados en los mejores tejidos, fabrica- 

dos por los mejores artesanos del Ramo. 

G A R A N T I Z A D O S  

.4ntes de comprar o reparar su tresillo, com- 

pruebe nuestra gran variedad de modelos y, so- 

bre todo, los magníficos precios al alcance de 

cualquier presupuesto. 

VISITENOS Y LO COMPROBARA 

SECCIONES DI-: 

Mueble Auxiliar en General 
Terraza y Jardin 
Muebles Castellanos y en Pino 
DESPACHOS Carretera Valencia, S n. 

MUEBLES DE MIMBRE S h K  J U A X  

Sábado 24 de julio. A las 5,30 h. de la 
tarde un aytocar de aficionados sanjuane- 
ros sale con ánimos y pancartas hacia el 
estadio José Rico i?&ez en Alicante. El 
equipo de fútbol de nuestra localidad el G. 
C. D. y n  Juan ha de disputar la final de la 
fctual d 6 6 n  de la Copa San Pedro con- 

* ra el Gimnástico Carolinas, campeón de 
la capital, tras haber vencido al Cañaveral 
en los dos partidos clasificatorios. Son las 
5.50 horas y el autocar llega al estadio. 
Se oyen gritos de ((¡San Juan cam- 
peones!)). La grada de sombra se va Ile- 
nando. 6,15 de la tarde: La banda de mú- 
sica sanjuanera, muy disminuida, d: la 
vuelta al estadio. A las 6,30 saltan los 
equipos al terreno de juego. Veamos lo 
aue sucede. 

Los equipos no arriesgaron en un prin- 
cipio y se estudiaron bien ante el temor de 
un frío gol tempranero. El portero carolino 
falla repetidas veces en el saque. El domi- 
nio es alterno con algunas jugadas de pe- 
ligro para ambas'porterías. Van pasando 
los minutos y el juego se vuelve algo ano- 
dino. Ligero dominio sanjuanero, pese a lo 
cual se ponen a prueba las condiciones de 
((Carnevali)) Pastor nuestro portero que 
respond'e adecuadamente. El jugador nú- 
mero 9 carolino es un peligro,juega bien la 
pelota, tiene visión y corre directo a puer- 
ta. Robles, nuestro central se tiene que 
mostrar cada vez más contundente. El ár- 
bitro pita' todo lo contrario que el linier 
correspondiente le indica: Para eso es el 
que manda. Minuto 44 j~~ada'sanjuanera 
por la izquierda, centro al punto de penal- 
ty, salto de nuestro delantero centro, em- 
pujón al mismo y... nada. Finaliza la pri- 
mera parte con juego bastante anodino, 
dando la impresión que el campo les viene 
un tanto grande a los jugadores. 

Comienza la segunda parte y el equipo 
carolino parece que se hace con el centro 
del campo. Los contraataques del San 
Juan son más temibles. La defensa blanca 
(así vistió el G. C. D. en esta ocasión) se 
muestra contundente. Parece ser que el 
juego de Pedraza -jugador del Barcelona 
amateur en nuestras filas- no se entien- 
de. Es el Único que suelta juego tal y como 
lo ha hecho el San Juan en partidos ante- 
riores. El peligro sigue llegando al meta 
carolino en serios y rápidos contraata- 
ques. Capdevilla roba un balón avanza y 
pasa sobre Navas (muy corredor) que sin 
estar en fuera de juego, como ha indicado 
la prensa, bate por primera vez al Caroli- 
nas. El delirio entre los jugadores. Al bor- 
de del área aparecen casi todos tumbados 
en el suelo: La alegría y el calor. Un gol 
bonito. Hemos perdido la noción del tiem- 
po con la alegría, pero debía andar el mi- 
nuto 75 de esta segunda parte cuando Pa- 
jarito Soler se encuenth con un balón que 
le mandan desde la defensa. Hace un pri- 
mer regate y levanta la cabeza para pasar 
el balón. «No estáis colocados)) debió 
pensar Pajarito y para nacer honor a su 
cariñoso apodo empezó a volar hacia la 
portería contraria. Un segundo regate, un 
tercero. Los defensas no entran con chi- 
quitas, ¡un cuarto regate! cada regate es 
medio metro de ladearse hacia el centro, 



* ENHORABUENA 

San Juan ha conseguido una nueva Co- 
pa San Pedro, es la tercera que llega a 
nuestro pueblo, las dos anteriores las trajo 
el «fusionado» Grupo Deportivo San Juan 
que contó sus participaciones con victo- 
rias. 

Hoy, ya podemos volver a vanagloriar- 
nos de ser el mejor equipo de menos de 23 
aAos de toda la provincia y de haber llega- 
do a !a final con un empate y sólo una 
derrota en la fase previa, contando victo- 
rias y consiguiendo goles, o sea, conven- 
ciendo. Nuestra enhorabuena a todos, afi- . 

ción, directivos y alos jugadores princi- 
palmente y no olvidemos a la ucanterare, 
ese e n  Juan Promesa que a pesar de ser r 
el equipo mas joven del torneo supo caer 
con honor y casi dar la sorpresa. Todo 
San Juan deportivo esta de enhorabuena 
y LLoixa se une a la fiesta y desea repeti- 
ción para el año próximo. Que así sea. 

hacia la portería. ¡Entra en el área! lun 
quinto regate! Se ha quedado solo ante el 
meta. También lo regartea ... chuta con la 
derecha y... el segundo gol es un grito 
enorme entre nuestros paisanos. La elimi- 
natoria ya está ganada. ¡Qué golazol No 
era preciso más. El partido finaliza. El G. 
C. D. San Juan recoge la copa de Cam- 
peón y otros trofeos. Nuestro pueblo ha 
conquistado su tercera copa de San Pedro 
en 5 años (los otros fueron 1978 y 1979). 
Fotografías, gritos de icampeones. cam- 
peones oe oe oé! Para finalizar y en ho- 
menaje a ese segundo gol, que lo valió 
todo, la banda de música nos brinda unas 
notas de «Los pajaritos)) en recuerdo del 
jugador canterano y «héroe» de la tarde: 
Soler. 

SAN JUAN: Pastor; Jara, Robles, San- 
juán, Padilla; Willy (Soler), Pedraza, Na- 
vas; Bernabeu, ((Capdevila, Francis (Ma- 
dero). 

CAROLINAS: Franco, Botella, Plane- 
Iles, Roberto, Alemañ; Vicente, Martínez 
(Cañizares), Crespo; Cerdá, Coco, Mo- 
desto (Pepe Luis). 

El árbitro fue el alicantinoCamacho Ja- 
rilla con varios errores que, salvo el penal- 
ty de fin del primer tiempo, no influyó en 
el resultado. No se entendió con los Iíniers 
y amon'estó a Wily, Pedraza y Crespo. 

ir - EL GESTO DE PEDRAZA 

El jugador Pedraza -del Barcelona 
amateur- que ha jugado la Copa de San 
Pedro con nuestro equipo ha de ser rese- 
ñado por un gesto que le honra. El mu- 
chacho cumple su servicio militar en Cas- 
tellón. Dos miembros de la directiva san- 
juanera se dirigieron hacia allí para obte- 
ner el oportuno permiso militar y que juga- 
ra la final. Pero héte ahí que el jugador 
azulgrana disponía de permiso y se había 
comprometido con 4 compañeros para 
trasladarse a Barcelona con ellos como es 
habitual. Allí además le esperaba la novia. 
El chico no sabía qué hacer. No podía 
dejar de ver a su novia tratándose de un 
permiso militar, ni podía dejar c(colgados» 
a sus compañeros con los que se había 
comprometido para llevarlos en su coche 
a Barcelona. No quería decir no al San 
Juan. Ni corto ni perezoso lo hizo todo: 
Se fue a Barcelona con su coche, recogió 
a su novia y el sábado saltó al Rico Pérez 
de ((sanjuanero)). Un gesto verdadera- 
mente emocionante y que le honra. Nues- 
tra más sincera felicitación. 

FUTBOL DE 
LLOIXA 

Durante el pasado mes de julio el equi- 
po de fútbol de la A. C. LLOIXA disputó 
un par de partidos contra un equipo aficio- 
nado de Bélgica obteniendo en el primero 
de ellos un merecido empate, pero en el 
segundo que se jugó en el Polideportivo 
Municipal de San Juan la suerte nos fue 
contraria a pesar de terminar el primer 
tiempo con un empate a cero tantos. 

En el segundo tiempo se hicieron notar 
los cambios y el esfuerzo flsico aparte del 
césped, pues a pesar de tener este magní- 
fico campo no se suele emplear por los 
aficionados locales, siendo el Tecultado fi- 
nal de tres a cero. 

Los jugadores que alineó A. C. LLOIXA 
fueron: Luis, Mena (Alfonso), Chimo, 
Baeza, Piqueras (Escoda), Pepet, Tiretes 
(Pedro), Antonio, Marcos, Mariano, Ivo- 
rra (Paco). 

Hemos de destacar que antes de empe- 
zar el partido se procedió al intercambio 
de regalos y el partido fue dirigido por el 
concejal socialista Sr. Sevila ante la no 
presentación del colegiado, que estuvo 
bien en líneas generales salvo algún error 
de apreciación sin mayor importancia. 

NATACION 
Dentro de las actividades previstas por 

el Club Natación San Juan durante el pa- 
sado mes de julio participó en el torneo 
Virgen de la Asunción de Sax con una 
representación de 15 nadadores locales 
que obtuvieron un brillante éxito al conse- 
guir 5 medallas. 

M. a Dolores Sáez.. . . .100 libres.. . ... oro 
José Expbsito.. . . ,100 mariposa.. . . ..oro 
Encarna Ayllón.. ... 100 libres.. .... plata 
Mónica Navarro .... .100 libres.. . . . . bron- 
ce. 
Angeles Sáez.. . . .lo0 libres.. .. .. bronce 

Los participantes sanjuaneros compitie- 
ron sólo en las modalidades de libre, bra- 
za, mariposa y espalda. 

AYUDA PARA EL DEPORTE 
DE LA 

DIPUTACION PROVINCIAL 

En el Pleno de la Diputación Provincial 
de 30 dduh io  se acordó una ayuda de 
572.400 pesetas para el Programa de Ex- 
tensión de Centros de Promoción y Prác- 
ticas Deportivas. 

~Ambién se acordó una subvención de 
6 7 . h  pesetas para repoblaci6n forestal 
de 1,5 Ha de término municipal. 

Por lo que hace referencia a la última 
sesión plenaria de nuestra Diputación se 
tomó el acuerdo de subvencionar con 
320.000 pesetas la adquisición de material 
deportivo por parte del Ayuntamiento pa- 
ra atender las necesidades locales. 

ULTIMA HORA 

IV TROFEO .VILLA DE 
SAN JUAN, 

Equipos participantes: 

C .  C. D. SANJUAN 

C. D. ALCOYANO 

HERCULES C. F. 

RAYO VALLECANO 

4 
FARMACIA 

Análisis Clínicos 

PLAZA CAUDILLO, 8 - TELEF. 65 66 27 

0 SAN JUAN 



Me refiero, no a vínculos familiares, si- 
no a esos sabrosos complementos eco- 
nómicos, que los profesionales del fútbol 
perciben por su actuación en este Cam- 
peonato Mundial. En esta página tienen 
también cabida el hablar de este aconte- 
cimiento deportivo (7) ya que hay que re- 
conocer que no deja de ser un síntoma 
social que puede ser mirado y estudiado 
desde muchos aspectos. herramos o no 
los españoles, al igual que muchísimos 
habitantes de nuestra esférica tierra (se 

LAS PRIMAS DEL 
«MUNDIAL482» 

calcula que fueron 1.500 millones de es- 
pectadores los que presenciaron la jorna- 
da inaugural), estamos bajo los efectos de 
estas jornadas futboleras en las que sólo 
se habla de jugadores famosos, eliminato- 
rias, ciudades sedes y un largo etcétera 
sin olvidar la publicidad que va desde el 
balón con ráfaga de la bandera española 
hasta ese ((Naranjiton que nos asalta co- 
mo incitación comercial y reclamo de los 
más variados productos. 

AUDlO - VIDEO 
--- 

José Miguel Victorio Giner 
Especialista, e n  Imagen y sonido 

Reparaciones: 
TV. - TV. C. - Radio - Cassetes - Hifi y Vídeo 

Servicio de mantenimiento anual de video 

Calle Capitán Martín. 14 

Telbfono 65 48 45 SAN JUAN [Alicante) 

TALLERES G I L L V 
S E R V I C I O  OFIC IAL  DE TALBOT 

VENTAS 

AGUSTIN PASTOR GOMIS 

Habitual es en estas fechas la tertulia, el 
periódico, la radio y no digamos la televi- 
sión, en los que el tiempo o espacio dedi- 
cado al ((Mundial 82)) ocupan y ocuparán 
las primeras columnas, las más sugestivas 
imágenes o las fotografías más espectacu- 
lares. Parece como si España hubiera sido 
invadida por un mdtinacional ejército que 
en vez de atacar con misiles, cohetes nu- 
clear* a otras armas sofisticadas, lo hu- 
biera hecho con banderines multicolores, 
vestimentas exóticas, acentos extraños 
para derrotar &estro alto índice de de- 
sempleo, la inflación, el ((bajón)) de la pe- 
seta con la ((subida)) del dólar o asegurar 
dMinitivamente nuestra naciente demo- 
cracia. A cambio de ello los españoles 
olvidamos nuestros problemas o miserias 
y escudados en este espectáculo se alza la 
torre más elevada, se remodelan campos 
defútbol y hasta se construyen ((pasarelas 
polémicasw. 

Todo esto resulta espectacular y arro- 
llador. Tan es asl que no he podido sus- 
traerme -como ya digo al principio- a 
hacer un comentario sobre el ((Mundial 
82)). Pero este comentario no va dirigido a 
la crónica de los encuentros, a los comen- 
tarios de los críticos deportivos o al parale- 
lo ((Mundial Cultural)); mi asombro ha sido 
mayúsculo cuando no hace muchos días 
leía en varios titulares periodísticos que los 
jugadores españoles recibían ochenta y 
nueve millones de Ptas. por publicidad, 
aparte del cincuenta por ciento que obten- 
gan de la Federación por parte de la FIFA, 
regalos y obsequios de firmas comerciales 
y hasta una litografía de Dalí al jugador 
español que marque el primer tanto, apar- 
te de sus sabrosos y elevados emolumen- 
tos y residir en los mejores hoteles sin 
tener que pagar nada. En resumen, se 
calcula que cada uno de los 22 seleccio- 
nados percibirán alrededor de veinte millo- 
nes de pesetas. ¡Casi nada! 

¡Qué diferencia con aquellos futbolistas 
de poblados bigotes en los que sólo les 
movía el exclusivo afán de~ortivo! Pero la 
realidad está aquí: Viendo, escuchando y 
leyendo lo que se dice alrededor de este 
((Mundial 82)). No hay duda de que su 
triunfo es total y el entusiasmo de la multi- 
tud ante la actuación de las figuras favori- 
tas es indescriptible aunque sea en un no- 
venta y cinco por ciento decepcionante. 
Ya decía Agustín de Foxá en el año 1957 
que el fútbol es: «La fiesta nacional espa- 
ñola, aunque se rasguen sus trajes cortos 
los taurófilos)). Creo que nos hemos des- 
bordado cuando llegamos a estas cotas de 
frenesí nacional; curiosa y comparativa 
resulta la noticia que hace unos días nos 
ofrecía TVE de las cien personas encerra- 
das en el Ayuntamiento de Marinaleda, 
declaradas en huelga de hambre, porque 
no se les había solucionado su problema 
de abastecimiento de agua potable. 

Sin más comentarios después de haber 
visto las actuaciones de nuestros futbolis- 

, tas. 

J. León 



HABLAN 
LOS CONCEJALES N 

DE LOS ANOS 30 
(Viene de la última piginil 

vio un madrilefio que había sido de mi 
escuadra y sabiendo que yo era carpintero 
me ((enchufó)) en destinos. Cuando me 
llamaron no sabía si era para fusilarme o 
para trabajar. Me dieron trabajo de carpin- 
tería con tal suerte de que a mi lado estaba 
el cura, un cura que mandaba más que el 
capitán y que me encargó embalar una 
imagen que querla enviar diciéndome que 
lo hiciera bien pues si llegaba rota manda- 
ría fusilarme; yo temblaba por lo que pu- 
diese pasar a la imagen pese a estar bien 
embalada. A los pocos días me llamó para 
darme la enhorabuena. 

P.-¿Cuándo salió del campo de con- 
centración? 

R. -Al poco tiempo de eso llegaron u- 
nos avales de D. Francisco Sev?, los cuales 
los recibía el cura. Entonces me llamó y 
me preguntó si yo le conocía a lo que le 
dije que sí y me dijo que mucho le tenía 
que conocer para que él diera unos infor- 
mes tan buenos de mí, a lo que yo le conté 
que en otra ocasión yo le había hecho un 
favor parecido pues estando él preso du- 
rante la República en el reformatorio, José 
Baeza y yo fuimos a hablar con el presi- 
dente de lzquierda Republicana, que ha 
muerto hace poco, y le dijimos que este 
Sr. no había hecho nada malo, que podía 
pedir informes a Elche que era donde ha- 
bía estado y que si pasaba algo sería una 
tremenda injusticia. Se portó muy bien 
conmigo mandando ese informe que tam- 
bién firmaba Federico Quereda (el padre 
de Ramón el Sastre), al contrario que Fe- 
derico Seva, hermano de Salud la de la 
Farmacia que era presidente de Falange y 
se negó a firmar informes míos. 

P. -El Sr. Alberola es un hombre que 
recuerda mucho y no hace falta que se le 
pregunte. .. 

R. - Me ofrecieron trabajo en Barcelo- 
na, así que vine a San Juan con el fin de 
ver a la familia para llevarla después y vol- 
ver, pero no pudo ser ya que a los pocos 
días alguien me denunció y me tuve que 
presentar en el Cuartel de la Guardia Civil 
en donde me dijeron tenía que presentar- 
me dos días a la semana. 

P.-¿Quién le denunció y por qué? 
R. -¿Por qué? Por nada, por el hecho 

de estar aquí, y ¿quién? yo lo sé pero 
como no puedo demostrarlo prefiero no 
decirlo públicamente. 

P. -Cuanto tiempo tuvo que estar pre- 
sentándose en el Cuartel? 

R.-Nada menos que durante nueve 
meses todos los miércoles y domingos. 

P. -¿Qub hacía mientras tanto? 
R.-Al perder el trabajo de Barcelona, 

Manolo Mofiinos y yo cogimos el taller de 
la viuda de Sevila; le indicamos que hacía 
falta dinero y nos dijo que por eso no nos 
preocupásemos.. . nos pusimos a trabajar 
y se ganaba dinero, pero había que inver- 
tirlo en material y la sefiora no lo compren- 
dió y nos pidió dinero ... vistas como se 
ponían las cosas decidimos dejarlo. 

P. -¿Tenía ya trabajo al dejarlo o le cos- 
tó? 

R. -Nos llamó Agustln Pastor a Vicente 
Carratalá y a mí y nos dijo: ((Mirad lo que 

hay aquí, troncos de almendro, para tal fe- 
cha tendis que haber hecho con ellos las 
trinchas de las campanas». Al principio no 
le hicimos mucho caso, pero al tiempo 
nos lo volvió a decir añadiendo que si no 
las tenlamnos terminadas nos mandaba al 
reformatorio. Y las hicimos [vaya si la hici- 
mosl Nos dijo que se nos pagaría el traba- 
jo, y aquí estoy esperándolo todavia, y eso 
que gran parte de lo que tiene es gracias a 
mí. 

P. -¿Le importa explicar esto.. .? 
R.-Por mí y por Luis Onofre que era 

delegado de CNT y yo de la UGT. Incauta- 
mos el taller cuando Agustín estaba en el 
reformatorio y alli dimos trabajo a todos 
los carpinteros de San Juan. Entonces Pe- 
pe, su hermano, nos dijo «y nosotros qué 
¿vamos a morirnos de hambre?)) y le con- 
testamos: ((No, vosotros poddis trabajar 
aquí como cualquiera de los carpinteros 
de San Juan, se os pagará elsueldo y un 
suplemento por desgaste de maquinaria)). 
Nosotros fuimos comprando material para 
trabajar, y cuando acabó la guerra y Pas- 
tor volvió se encontró la fábrica llena. 

P. -¿Recuerda alguna anécdota más-de 
la época? ¿Conoció a algún personaje de 
entonces? 

R.-Tuve mucho trato con las hijas de 
Prieto y la mujer de Azafia; Baeza y yo 
fuimos los que verdaderamente tratába- 
mos con ellas, las acompafiábamos a Ali- 
cante cuando iban de compras, llevaban 
tembién dos policías pero ellas los despe- 
dían siempre porque decían que con noso- 
tros ya llevaban bastante policía. Recuer- 
do que cuando yo estaba en Barcelona 
nos mandaron ir al Paseo de Gracia para 
subir unos muebles a un piso y colocarlos. 
Estando en faena se presentó un sefior 
muy bien vestido que nos dijo «¿Cómo va 
eso? ¿Cuesta mucho trabajo?)), a lo que 
contestamos que no. El señor reparó en 
uno de los chicos que llevaba galones de 
sargento y le dijo: ((Oiga usted es muy 
joven para ser sargento...)) a lo que el 
muchacho algo excitado conteti6 ((pues 
no se crea que me los he ganado jugando, 
me lo he ganado pegando tiros)). El sefior 
se rió al ver que no le conocíamos y nos 
dijo: «Veo que ustedes no me conocen, 
yo soy el Doctor Negrín)). Figúrese cómo 
se quedó el sargento al ver que le habia 
chillado al jefe del Gobierno ... Menos mal 
que él le tranquilizó y le dijo que no se 
preocupara de nada, sino. .. 

P. - Del momento politico actual (qué 
opina? 

R. -¿Qué quiere que le diga? No hay 
republicanos, o por lo menos yo no los 
veo. Tampoco entiendo a los socialistas 
de ahora. ¿Qué clase de socialistas son 
estos? Una vez, Galvañ, un socialista de 
entonces me dijo que por qué era yo de 
lzquierda Republicana y no del PSOE y le 
respondí que porque en lzquierda Republi- 
cana había hombres con más carácter. Si 
en aquellos tiempos en que el Partido So- 
cialista era socialista de verdad, yo res- 
pondí aquello ... a estos ¿qué les voy a 
decir? Si tocan la campana y se van a misa 
n a la procesión ... Yo no puedo votar 
socialistas de nombre,vara y cirio. Por otro 

LA BARRILLA, 
UN PRODUCTO 

DESAPARECIDO 
Hemos podido leer buscando en libros 

la historia de San Juan o cosas relaciona- 
das con la mishia, que a fines del siglo 
XVlll los cultivos y labores que se efectua- 
ban en nuestro pueblo eran ((frutas, acei- 
te, vinos, almendras, algarrobos, granos, 
legumbres, barrilla, seda y otras produc- 
ciones.. ., etc. Y de todo ello nos llamó la 
atención la barrilla ya que no la conocla- 
mos como tipica de estos lares tal y como 
lo son aú hoy dla los demás. 

Segúnhbanilles todos los productos 
cit&dos, a excepción de la barrilla y la se- 
da, tuvieron presencia ((activa)) en la eco- 
nomía del siglo XIX. La barrilla, que empe- 
zaba a sernos simpática, había desapare- 
cido. Puestos a investigar hemos logrado 
saber que era un planta anual con muchas 
ramas, hojas blancas y flores solitarias. 
Esta planta crece en terrenos salitrosos de 
Asia Central. Pocos son los que conocen 
el cultivo de la misma, y nos dicen que 
ceso crece silvestre)). 

El técnico nos dirá que pertenece a la 
familia de las quenopodiáceas, y el qulmi- 
co que el carbonato sódico se obtenia por 
calcinación de las mismas desecadas. Su 
nombre más popular era precisamente el 
de ((barrilla de Alicante)) y dentro de nues- 
tra provincia era San Juan, por su situa- 
ción, uno de los lugares en los que más se 
cultivaba. Las fábricas de Alicante, que se 
abastecían de la barrilla de la zona, abas- 
tecieron-a Europa de este producto duran- 
te el siglo XVIII. 

lado, los comunistas cada uno de un Con- 
greso. Si a aquellos socialistas les Ilama- 
ban de los enchufes ¿qué hay que llamar a 
los de ahora si los hay que tienen tres? Por 
lo menos podían hacer como en Madrid 
que dan la paga de concejal para el Ayun- 
tamiento. 

P. - Para terminar, ¿qué le hace falta a 
San Juan hoy en día? 

R. -A San Juan no bajo para nada, 
estoy muy a gusto aquí, no me hace falta 
nada más. 

Afortunadamente todavía existe gente 
a quien no le hace falta más.Francisco 
Alberola vive a gusto en una casa alegrada 
por los gritos de sus nietas, unos árboles 
que la rodean para sentarse a la sombra, 
unos seres queridos y una Televisión que 
según nos comenta le ameniza muchos 
ratos. 

Mercedes PBrez Ruzafa 

Urgencia Farmacias 



HABLAN LOS CONCEJALES DE LOS AROS 30 

ESTE MES: 

FRANCISCO ALBEROLA GARCIA 
Ya son pocos los concejales de los afios 

30 que nos quedan por entrevistar; uno, D 
posiblemente dos si podemos contar con 
uno de ellos que actualmente vive en Cas- 
talla, además del que nos ocupa el presen- 
te mes, Francisco Alberola García cuyas 
declaraciones ofrecemos a continuación. 

P. - Sr. Alberola (Qué edad tenía Vd. 
cuando le hicieron concejal? 

R.-Creo que unos 31eafios aproxima- 
damente. * '' 

P. -Tenía antecedentes políticos de al- 
gún tipo? 

R. - -Sí, siempre pertenecí a Izquierda 
Republicana. 

P. - Parece ser que hay una gran con- 
fusión sobre las elecciones de 1931 en la 
localidad según hemos podido entresacar. 
Algunos de sus compafieros que hubo s6- 
lo las de abril, y otros que fueron dos, la 
segunda en septiembre. ¿Cuál es su ver- 
sión al respecto? 

5 -No estuve mucho tiempo porque me 
fui al frente voluntario, junto con el Sas- 
tre, Eliseo, el Pinchao, Baeza ... 

P.-¿A quién? R.-Sólo hubo las de abril, y ganó la 
izauierda. Gosálbez diio en LLOIXA aue 
ellos eran monárquicospero creo que está 
confundido, eran todos de izquierda, lo 
que pasó es que luego se destituyó el 
Ayuntamiento y se formó otro. 

R.-Al mariscal Tito, qu mandaba la 
11 .' Brigada Internacional. Me dio de be- 
ber cofiac gn su cantimplora. P. -¿Cómo sobrevino la guerra? 

R. -Ya se sabía que se estaba traman- 
do; el Gobierno no fue demasiado pruden- 
te porque pensaba sofocar el alzamiento 
enseguida pero intervinieron Alemania e 
Italia y... 

P.-¿Qué sucedió después de que le 
hirieran? P.-¿Porqué se destituyó el Ayunta- 

miento si había sido constituido legalmen- 
te? R. - El Pinchao me llevó a un sitio don- 

de estábamos todos los heridos esperan- 
do que llegasen las ambulancias. Cuando 
me desperté oía a mi lado IAy, ay1 la voz 
era conocida. ((Pinchao (eres tú? le pre- 
gunté. Sí soy yo. Me había llevado allí y ya 
estaba allf también. Como las ambulancias 
no venían nos metieron en camiones y. .. 
no hacemos más que salir de alli y estalla 
el sitio donde nosotros estábamos. 

R. -No sé, se presentó un delegado 
gubernativo, un inspector de Policla y los 
destituyeron a todos formando otro com- 
puesto por republicanos y socialistas a 
cuya cabeza estaba Emilio Urios; enton- 
ces entré yo. 

P. -¿Qué sucedió? 

R. -Todos los de aquí fuimos a Valde- 
moro, luego a Casa Campo, Vicálvaro, 
Arganda.. . también estuvimos en el Jara- 
ma . 1 

P. -¿Qué labor realizó en su Consejalía? 
P. -¿En qué cuerpo ingresó? 

P. - ¿ D'ónde fueron después? R. -Se peleó con lo del agua; cuando 
se formó este nuevo Ayuntamiento se re- 
cogieron unas miles de pesetas y com- 
pramos instrumentos para la banda de 
música. 

R. - En el de carabineros por ser el Úni- 
co que.. . R. - Nos trasladaron al Hospital Militar de 

Alicante y de alli a Villa García donde es- 
-taba el director-médico el Dr. Ruzafa y de 
practicante Juan Sevila. IOjalá todos los 
hospitales fueran así! Cada habitación era 
un salón, allí había varios heridos del pue- 
blo, estaba Baeza Esquirant y otro que 
llamábamos ((Macho Pere» que era muy 
célebre, con él estuve también en el Jara- 
ma: Cogíamos un saco y un par de bote- 
llas y nos acercábamos a Arganda a por 
comida y bebida; como lo queríamos ha- 
cer todos había veces que dejábamos las 
trincheras vacías y por ello lo prohibieron. 
A partir de entonces hacíamos lo mismo 
pero a escondidas. Cuando vino el relevo 
nos mandaron a varios sitios de entre los 
cuales estuve en dos campos de concen- 
tración tras la guerra, uno en Francia y 
otro en Barcelona. 

P.-¿Qué pasaba en el frente? 

R.-José Baeza llegó a capitán en la 
compaiiía de doble choque en el Jarama. 
Salían por la noche a dar golpes de mano. 
Existía una vaguada con trincheras a am- 
bos lados; todo el que pasaba cala. De los 
nuestros había allí al menos 50 muertos y 
de los otros igual. No se podía estar allí 
con los cuerpos tantos dias sin enterrar. 
Cómo sería la cosa que tuvimos que hacer 
un alto el fuego, enterrarlos y luego se- 
guir. 

P. - Nos habla de la banda. Sabrá Vd. 
de los problemas que existen actualmente 
sobre dónde ensayar. ¿En qué sitio lo ha- 
cía entonces? 

R. -Yo siempre he conocido ensayar a 
la banda en los bajos del Ayuntamiento. 
Desde 1925 en que construyeron el edifi- 
cio, hasta ahora en que van a derribarlo, la 
banda siempre ha ensayado ahí. 

P. -Anteriormente ¿recuerda dónde es- 
taba sita la Casa Consistorial? En Casa Campo atacó la 5.' Brigada de 

Carabineros, en la que estaba yo, por el 
centro, la 11. a Brigada Internacional por el 
flanco izquierda y la de Durruti por la de- 
recha. Allí me hirieron en la mano pero 
tuve suerte de que la bala me atravesó de 
entrada y de salida. Como consecuencia 
de la herida los dedos del centro no los 
muevo. Por cierto ¿sabe a quién conocí 
allí? 

R.- El Ayuntamiento viejo estaba en la 
calle Mayor, justo donde ahora está el 
taller de Vicente Aracil, el pulimentador; 
entonces en la Rambla no había casas, la 
primera fue la antigua casa de Reme. 

P. -¿Cómo era la vida en los campos de 
concentración? 

R.-Al principio muy mala. En el se- 
gundo ya me fue mejor. Cuando entré me 
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P. -¿Cuánto tiempo estuvo de conce- 
ja l? 
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